
Os temporais atingiram a região nas noites de sábado,
30, e quarta-feira, 3. No sábado, o vento foi mais intenso,
chegando a derrubar cerca de 50 árvores. A chuva preocu

pa quem mora próximo aos rios da região. Em Canoinhas

e Três Barras cerca de 30 famílias tiveram que deixar suas
.

casas desde o final de semana por causa de alagamentos.
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Temporais atingem
cidades no Planalto Norte

,

Prefeitura fecha rua e provoca
indignação de populares

A Secretaria de Obras municipal, fechou com dois

montes de terra, a passagem pelo trecho da rua que liga a

rodovia vereador Vendeliã.Metzger à travessa 7 de setem-
" ,

bro, no centro de Canoinhas. A ação revoltou os morado-

res que tacharam o ato de arbitrário. "A rua é pública",
gumentam os moradores.

.: qs moradores não se intimidaram com os montes de terra

Moradores

tapamburacos
de ruas

Cansados de insistirem
com o, poder público para
que uma solução seja toma
da quanto à situação precá
ria das ruas de chão batido

que formam o bairro Alto da

Tjuca, moradores das ruas

Eriberto Maul e Augusto
Haag, decidiram agir por
"'conta própria.

PÁGINA 7

Olescoviczdizque
ppsaivencedor

dasurnas
"O PP hoje é o maior

Partido em número de votos
em Canoinhas, se levarmos
em consideração que o

PMDB esteve coligado com

Outros seis partidos", afirma
o vereador.

PÁGINA4

. Apocabusca
'" '

convemo com

clínicadeMafra
PÁGINA12

o vento forte arrancou cerca de 50 árvores no Boa Vista

Policial vai para' a cadeia
depois de ser flagrado em

tentativa de furto

Acidente provoca incêndio
em automóvel

PÁGINA9

Incêndio consome residência
Blluka

o fogo consumiu toda a casa, restando somente cinzas e carvão PÁGINA9
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Entrevistas .

I Edlnel Was�oaskl

Prefeito eleito de Major Vieira pela terceira vez,
Orildo Severgníní (PMDB) fala sobre seus projetos
para o futuro, que incluem o desejo de ser candidato a

deputado estadual pelo PMDB, os motivos que o ree

legeram e as prioridades de Major Vieira. PÁGINA 3

Edlnel Wassoaskl

.. ?
... '

Prestes a assumir o terceiro mandato de vereador
em Canoinhas, Bene Carvalho (PMDB) diz que irá
abrir mão do cargo para assumir integralmente a Se
cretaria de Desenvolvimento Regional. "Se \tssumo um
compromisso, gosto de me dedicar por inte�o", revela
Bene em entrevista exclusiva. PÁGIN� 18

m a mel or e trega a domicílio

622-3111 624-0745
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Opinião Correio do Norte
Canoinhas,5renovembrode2!Xl4

A afirmativa do título desse editorial não é novidade

para ninguém. Comemos como os americanos, vemos a

TV que segue dogmas americanos, o cinema americano,
as celebridades americanas e agora, mais do que nunca, os

candidatos à presidência americana não saem dos jornais,
das t�s e estão nas capas das principais revistas brasileiras.
A Fátima Bernardes chegou a se mudar de mala e cuia,
digo, de câmera e estúdio para os EUA, num prédio em

frente à Casa Branca, como se isso melhorasse a cobertura
dada pelo Jornal Nacional às eleições americanas.

Por que essa ampla cobertura da mídia às eleições ame

ricanas? É a síndrome do americanismo exacerbado co

mum ao brasileiro extravasado em uma campanha que de
terminou o rumo do mundo?

Mais sensato tomarmos a linha de discussão que abre a

afirmativa de que essa campanha determinou o rumo do

mundo do que conjeturarmos a respeito do fetichismo bra

sileiro em relação aos costumes americanos. A mídia brasi
Ieira não é boba nem nada. Isso é fato.

Bobo é quem não se deu conta de que essa eleição de-

Os EUA são aqui!
termina os rumos do planeta no século recém-nascido. O

preço do combustível que você, caro canoinhense,
tresbarrense, belavistense, majorvieirense, morador dos mais

Não seria nenhum absurdo propormos

que o mundo tenha poder de voto nas

eleições americanas

recônditos cantos do Brasil, consome, depende desse circo
armado no centro do mundo: os Estados Unidos da Améri

ca.

O que merece reflexão é justamente o que podemos
fazer quanto a isso. Absolutamente nada. Na segunda-fei
ra, o repórterWilliamWaack da rede Globo, anos de expe
riência na Guerra entre Palestina e Israel, correspondente
nas principais regiões do planeta, saiu com essa pérola de

Com que cor eu VOU?
ELAINE FURLAN

Afinal que cor eu uso? Vou de azul? Ver
melho? Oumarrom? Pronto! E lá vai ela toda
de laranja, acorda indecisão, quando usada em
desequilíbrio...

Já sabemos que a energia tem cor, oume

lhor, reflete as cores, por isso, quando alguém
diz que acorda sua roupa reflete o seu estado de

espírito, é uma grande verdade.
Quando o dia esta ensolarado, você está

exalando felicidade, andando num lindo par
que, duvido que estará toda vestida de preto.
Estará sim com roupas confortáveis, de cores
claras emuito bem, obrigada!

É natural! O serhumano é energiapura e
as cores dizemmuito sobre nós. Elas nos esti
mulam, nos acalmam, realçamnossos sentidos

geramharmoniaebemestar, rnas se usadas nos
extremos, ou emdesarmoniacomo seu serpo
dem trazer estados alterados depersonalidade.

Por exemplo, quando estamos cansados,
podemos vestir uma roupa na cor vermelha,
nos dámais energiae quando estamos agitados,
nervosos, o ideal é vestirmos algo azul, que nos
traz paz e tranqüilidade.\ -

Chamamosde cores'Yang, quando elas são olhos. Não cruzepernas ou braços, isso atrapa-
quentes, e deYm, quando são frias. As coresYm lhao fluxo de energia Respire profundamente
eYang revelamcomo apessoa está nomomén-

f

por alguns segundos e vá relaxando, ficando
to, e às vezes refletem acorque estánecessitan- cada vezmais tranqüilo e calmo. Sintaque está
do, qual cor que está escassa nessa pessoa, ou', numa cápsula de luz e que esta luz está envol-
melhor, que energia está em falta, a alegria, o vendo todo seu corpo por dentro e por fora.
conforto, o amor... Estaenergiacoloridaé densa e seu corpoparece

Você alguma vez já percebeu qual é a cor ficar transparente para a luz. Sinta por alguns
de luz que sua alma estápedindo? instantes seu corpo nesta luz de brilho intenso.

Luz é energianumadas formasmais óbvi
as, é o que vemos como cor é sem dúvida, a
própria luz. Vocêjáparouparaveros efeitos da
luz ao amanhecer ounopôr-do-sol?

Para entender o que a luz e as cores nos

trazem e como podem nos transformar, pode
mos nos basear na energiaYm eYang que está
semprepresente em tudo, nosmostrando equi
Iíbrio,

A cromoterapia não cura doenças, mas
melhora seu estado geral, conforme suas neces
sidades agindo de formapreventiva Certas co
res estimulam e outras acalmam.Algumas são
adstringentes, outras sedativas, e outras, ainda,
fazem o ambiente se dilatar, ficarmaior.

Existem terapias e exercícios quepodemos
fazerpara retomaro equilíbrio das cores dentro
de nós.

Estaéumaenergização, fácil e rápida, faça
e sinta a diferença. Pode ser feita todos os dias,
ouquando acharnecessário.

Comece escolhendoum lugarconfortável
para se sentar ou deitar. Escolha a cor que sente

que está precisando no momento. Feche os

Continue respirando profundamente e

pausadamente. Veja-se envoltonesta energiade
luz o tempo que achar necessário e comquantas
cores quiser. Se sentirámuitomelhor,mais se
guro, e perceba com atenção que as energias
que queria se livrar não estãomais com você.

Agora,abra os olhos lentamente, e levante-se
devagar. Estápronto!

Este é umpequeno roteiro que poderá ser
seguido na seguinte ordem de cores:

Comece pelo violeta, que é a cor da

espiritualidade, a chama da proteção e levará
toda a energia que estivernegativa com você;

Depois a luz azul, que lhe deixarámais cal
mo, confiante e relaxado. Elapode sermescla
da com acor índigo, que o deixarámais intuiti
vo e tolerante, comcoragem e determinação.

O amarelo é corque deverá usar seestiver
commedo ou sem alegria de viver. É a cor do

estimulo, do otimismo, da criatividade, inteli
gência. Veja esta luz envolvendo suacabeça

.

O rosa, que é o vermelho mais apurado,
traz a energia do amor incondicional para seu
coração, fazendo-o ficarmais amolecido,mais
terno.

O verde, força vital, traz a vitalidade ne

cessária para sua saúde, determinação, equilí
brio, confiança

Essas cinco cores o ajudarão a serurnapes
soamais equilibrada, saudável, amorosaconfi
ante e de fácil assimilação e prática.

Procurepraticar a terapia das cores, e sen
tiráuma energiabemmelhorna sua vida.

Mulheres cooperativistas
NEIVOR CANTON

Um dos mais fortes consen
sos damodernidade é a crescente

participação damulher em todos
os setores da atividade humana:
Em muitos deles, é verdade, a

mulhernão apenasparticipa, como
também tem presença absoluta
mentemajoritária: educação, saú
de etc.Mesmo os setoresmais re
acionários a esse fenômeno vão,
paulatinamente, reconhecendo a
inexorabilidade desse processo de

ampliação dos espaços damulher.
O cooperativismo insere-se

demodo particularmente intenso
neste contexto. O ideário
humanista que emoldura a dou
trina cooperativista e os compro
missos de justiça, igualdade, leal
dade, etc., estimularam apartici
pação damulher, especialmente a
partir da segunda metade do sé
culo passado, quando, em razão
das mudanças e transformações
provocadas pela segundaGrande

Guerra, amulher ocupou o status setores mais letárgicos em rela-
de agente econômico. ção àsmudanças, foi um dos que

Hodiernamente, de regra, as mais rapidamente descobriu as

cooperativas desejam, promovem vantagens do envolvimento inte-
e valorizam apresença damulher gral damulher. Amaioria dessas
em variados graus de intensidade cooperativas criou programas es-
nos 12ramos do cooperativismo. peciais para cativar e engajar as
Emnível nacional, 87% dos car- mulheres, promovendo inclusive
gos de direção e comando das mudanças estatutárias que consi-
7.345 cooperativas brasileiras fo- deram como cooperados a farní-
ram confiados aos homens e 13% lia ou os cônjuges e não apenas o
estão emmãos femininas. Nopla- homem - produtor rural.
no estadual, asmulheres ocupam A melhoria da qualidade
8% dos cargos de direção nas 287 relacional entre cooperativa e co-
sociedade filiadas àOrganização operado, o aumento da lealdade
das Cooperativas do Santa operacional, a intensificação do
Catarina (Ocesc). ato cooperativo, a presença e a

Pouco? Esses números são cooperação permanente são al-
relativamente expressivos por guns dos efeitos da presença fe-
apontarem uma salutar tendência mnnna I nas cooperativas
de crescimento damulher, inici - agropecuárias que respondempor
almente, nos quadros de coopera- 70% da receita operacional bruta
dos e,emseguida,nos quadros de (R$ 5,21 bilhões em 2003) das
direção e gerência. O ramo 'cooperativas catarinenses.
agropecilário,tidocomoumdos, Neste e nos demais

f
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estamentos do cooperativismo
infra-estruturas, crédito, consu
mo, trabalho, educacional, saúde,
transporte, habitacional, mineral,
produção eespecial- asmulheres
seguem assumindo novos com

promissos e desafios numuniver
so de 538.684 catarinenses coo

perados e 17.369 colaboradores.
Palmo àpalmo, à avanço damu
lhernas cooperativas é admirável.

Neivor Canton
Presidente da Organização
das Cooperativas do Estado
de SC (OCESC)

pergunta ao candidato democrata John Kerry: "O senhor
quer falar alguma coisa para o Brasil?". Sem amínima idéia
do que responder, Kerry sorriu e saiu furtivamente pela
tangente, deixando claro o que poucos se tocaram: Embo.
ra o presidente dos EUA para os próximos quatro anos
interfira na vida de todo o planeta, eles não estão nem aí
para o que o mundo pensa sobre eles. Se Kerry fosse sino
cero responderia ao repórter: "Vamos continuar ferrando o

Brasil, usando o FMI para fazer chantagem", mas como
brasileiro não pode votar nos EUA, Kerry se limitou a um
sorriso sacana.

Para concluir, não seria nenhum absurdo propormos
que o mundo tenha poder de voto nas eleições americanas.
Se uma única nação influencia tão intensamente na vida de
outras nações, nada mais justo que essas nações interferi.
rem no processo eleitoral americano. Do contrário, de nada
adianta a Fátima ter se deslocada para tão longe e muito
menos o correspondente William Waack ficar com cara de
tacho diante do candidato Kerry, depois de mencionar que�
era brasileiro.
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'Severgnini quer ser candida
a deputado estadual

Correio do Norte
eanoinhas, 5renoveml:rode 2004 Política

Reeleito com 71% dos votos, Severgnini faz planos de concorrer aCâmara Estadual
MAJORVIEIRA - Chama a atenção de quem chega naPrefei

tura deMajorVieira, a quantidade ge pessoas na recepção esperan
dopara conversar com o prefeito. "E todo dia assim, às vezes atendo
Illais de 100 pessoas num só dia", conta Orildo Severgnini, que
depois de enfrentar problemas com a justiça e passar por uma cam

panh� turbul.enta alcançou o terceiro�elhor des�mpenho entre os

prefeItos eleitos no Estado. Em entrevista exclusiva, concedida ao
correio doNorte namanhã de quarta-feira, 3, Severgnini fala sobre
reeleição, projetos para o município e para sua carreira política.
ConfIra:

Correio doNorte: O senhor enfrentou uma campanha turbu
lenta.Quase teve sua candidatura cassada pela justiça, foibastao-

• te combatido pela oposição, no entanto, teve uma dasmelhores
votações entre os prefeitos do Estado.Ao que o senhor atribui essa

/ �delidade dos eleitores?
Severgnini: A base de tudo é o trabalho. Não se faz mais políti

ca com papo furado, se faz com dignidade, atendendo o povo, eu
voupara o terceiromandato e vou continuar sendo assim. Eu tenho
um gabinete luxuoso lá em cima (a entrevista aconteceu em uma

,pequena sala no 1.0 pavimento da Prefeitura), no entanto é nessa
'sala, ou no corredormesmo que eu atendo o povo. Fazmais de 30
dias que não entro no meu gabinete. Eu atendo o povo na estrada, no
corredor da Prefeitura. Eu fico na Prefeitura até o meio-dia e de

pois do almoço eu acompanho o maquinário nas obras, aproveito e

visito o povo, vejo o que precisa nas propriedades, acompanho o

serviço, se está sendo bem feito, valorizo o trabalho dos meus cole

gas, 6 damanhã eu estou na garagem, todos os dias, salvo eu esteja
viajando. Nós não temos horário de trabalho, o nosso horário é de
acordo com a necessidade que temos de atender a nossa gente. Na
parte de obras já chegamos a trabalhar 18 domingos sem folgar um
só.Assim, procuramos agir em todas as áreas.

,o' I
.

CN: O quemuda na administraçãomunicipal para os próxi-
mos quatro anos?

'

Severgnini:,Município pequeno comoMajorVieira, pouca re
ceita, você tem que incrementar bastante para que as coisas aconte

çam, tem que valorizarmuito os poucos recursos. Não temmuitos

projetos novos, mas eu vou citar o que acho que é de fundamental

importância fazer para o município: A construção de uma escola
municipal de tempo integral, de l." a 8.a série; para que a Escola da

I TiaChiquinha atenda somente a educação infantil. Para construir
mos essa escola gastaremos em média R$ 1,5 milhão. A criança
entra de manhã na escola e sai a noite. Cedo estuda e a tarde partici
pa de cursos; temos um projeto de continuidade a geração de em

pregos, geramos 100 empregos por ano nessa gestão, para esse pró
ximo-mandato prometemos 500 novos empregos, para isso preci
samos procurar indústrias, adequar terrenos, para que eles venham.
Empresário nenhum vem para cidades sujas e feias, por isso vamos
continuar pavimentando, nós pavimentamos nessa gestão 15 qua-

.; 518, que pode não sermuito, mas para uma cidade pequena é muito
significativo. Para os próximos quatro anos, temos uma meta de

pavimentarmais 25 quadras. Vamos renovar a frota de ônibus, te
mos um projeto para implantarmais quatro gabinetes dentários no
município, um no centro e três no interior. Além disso, temos pro
jetos na área social, no início de 2005 eu devo liberar 100 lotes
urbanizados para farmlias que não têm condições de adquirir um
terreno para construir sua casa e ajudá-los a construir, em sistema
demutirão, suas casas. Só falta a Celesc e a Casan instalarem luz e

água e deveremos, a partir do mês de janeiro entregar esses 100
lotes para 100 famílias carentes. Vamos cuidar dos bairros que co
meçam a dar problemas na parte sanitária, vamos continuar o pro
grama de construção de banheiros. Nós fizemos 23 banheiros nesse

Severgnini: "A base de tudo é o trabalho"

ano que passou para pessoas carentes que não tinham condições de
construir. Além de obras comunitárias, Farmácia do Povo, enfim,
todo o trabalho de cunho social.

CN: Quanto à equipe de governo?Muda alguma coisa?
Severgnini: Alguma coisa muda, porque eu ganhei a eleição

com a ajuda de quatro partidos e então, eu tenho um compromisso
político com eles. Vamos procurar, entre esses partidos, pessoas téc
nicas e competentes que possam nos auxiliar nesse novo governo.
O atual governo tem somente três secretários, as outras quatro (edu
cação, administração, obras e chefia de gabinete) quem responde é
o próprio prefeito e isso me sobrecarrega demais, o que faz com
que eu consiga recursos demenos nessas pastas. Eu quero que nesse
próximo mandato cada pasta tenha seu secretário, para que nós

, possamos corresponder às expectativas da região.

CN: O senhor tem amaioria na Câmara dosVereadores e o
governo do Estado éPMDB. Isso facilita o seu governo? De que
forma?

Severgnini: Facilita da seguinte forma. Nessemandato que pas
sou eu só tinha quatro vereadores, não foi difícil nós conseguirmos
o apoio dos nove. Vereador nenhum quer votar contra a população,
a não ser quando o vereador tem pretensões políticas e daí ele torce
para que as coisas piorem para que ele consiga se destacar.Mas não
é caso deMajorVieira, nós temos sete vereadores hoje do lado do
prefeito e os outros dois da oposição também não vão fazer um
trabalho de oposição por que eles querem o bem deMajorVieira. O
fato de o governador estar do nosso lado facilita muito. Nos dois
anos que eu estive junto com o governador Esperidião Amin, eu
recebi R$ 62mil em convênios, enquanto que nesse governo em 1
ano e 8 meses, eu recebiR$ 4milhões. Sem fazer críticas a nenhum
partido, digo que se for companheiro do governo tem privilégios.

Talvez o pessoal do PP esteja sofrendo hoje o que eu já sofri no
passado. Não estou fazendo crítica ao ex-governadorAmin e nem

enaltecendo o atual governador, porque na verdade eles não fazem
mais do que sua obrigação, e outra coisa que favorece muito para se

conseguir recursos junto ao governo é ter bons projetos. Se você
não tiver bons projetos, o governador pode ser teu irmão, que ele
não pode liberar a verba. E nem sempre para se conseguir a verba,
precisa-se conversar com o primeiro escalão, às vezes, a liberação
está no funcionário que digita o convênio. Então você sempre pre
cisa saber a quem pedir e o que pedir.

CN: O senhormanifestou o desejo de ser candidato a deputa
do estadual em 2006. Depois de uma vitória com 71% dos votos,
essa idéia está reafirmada?

Severgnini: Eu não quero ser eternamente prefeito de Major
Vieira, até porque essa é aminha última eleição a prefeito da cida
de. Então, eu tenho um projeto de ser candidato pelo Planalto Norte
a deputado estadual, e eu vou pleitear esse projeto. Claro que eu vou
respeitar a decisão dos companheiros da região. Eu também tenho
uma parceria com o deputadoMauro Mariani, se ele for candidato
a deputado estadual, eu nãome candidato, mas se ele for candidato
a deputado federal eu pleitearei junto ao partido a vaga para dispu
tar a Câmara estadual.

CN: E se o Dr. (AntonioMauro)Aguiar vier para oPl\IDB.O
senhor desistiria de sua candidatura em favor da dele?

Severgnini: Nesse caso, vou ver com oMauroMariani e o par
tido que posição tomar. Você disse bem, oAguiar está vindo para o
PMDB, eu estou no PMDB, eu já dei duas vitórias emMajorVieira
para o PMDB, fiz o terceiro melhor Indice em porcentagem de
votos no Estado. O Dr. Aguiar está praticamente lançado em

Canoinhas, mas existe todo um circuito na região. Desde Timbó
Grande atéMatos Costa. Será que oPMDB vai aceitar oDr.Aguiar?
Será que vai passar na convenção? Comigo ele não conversou ainda
e nem me disse que quer vir para o PMDB. O meu nome está à

disposição, mas não vou passar por cima de ninguém para conse
guir os meus objetivos que são de trabalhar pela região.

CN: Nesse seu primeiromandato, oPMDB tinha três prefei
turas na região. Para o segundomandato vocês serão em cinco.
Isso implica de que forma no seu governo?

Severgnini: Positivamente. É amesma linguagem. Embora eu
tenha sido parceiro do Orlando Krautler (PFL) e do Shimoguiri
(PP), que são de outros partidos.

CN: O senhor acha que o governador vai olhar com mais
carinho para a região?

Severgnini: Foi a região do Estado que ele teve o melhor de
sempenho nas Prefeituras. Por isso eu acho que o governador deve
darmuita importância a região.

CN: Como o senhor avalia o desempenho da Secretaria de
Desenvolvimento Regional nesses doisprimeiros anos de existên
cia?

Severgnini: Ela fez o que pôde fazer. As limitações dela foram
muitas, não tinha orçamento, ninguém conhecia, o nosso povo não
tem a cultura da descentralização, nós estamos acostumados a cor
rer para Florianópolis para tudo que precisamos. E agora nós temos
que formar uma cultura de que nós temos aRegional emCanoinhas
e que nós podemos ir até lá para fazer qualquer queixa ou

reinvidicação ao governo. Eu acredito que nos próximos dois anos,
pelo conhecimento que o povo já tem sobre a função dela, vai ser
muito importante.

Manae sua su�estão �ara o
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Olescovicz diz que pp
vencedor das

•

sal
CANQINHAS - Mesmo Câmara dos Vereadores.

não se reelegendo vereador, o
.

presidente municipal do PP,
Osmar Olescovicz diz que se

sente feliz pelo desempenho de
seu partido em Canoinhas. "O
PP hoje é o maior partido em

número de votos em Canoinhas,
se levarmos em consideração
que o PMDB esteve coligado
com outros seis partidos".
Osmar diz que essas eleições re
presentaram uma revanche para
o PP: "Quando todos pensavam
que o PP estava acabado, nos
reestruturamos. Tínhamos um

candidato com propostas con

cretas para o desenvolvimento
domunicípio. O PP, sozinho, por
pouco não ganhou as eleições",
enfatiza. Além de conseguir a
segunda melhor votação para
prefeito em Canoinhas com o

professor João Rosa Müller,
12.084 votos, o que corresponde
a 38,86% dos votos, o PP elegeu
o empresário Neno Pangratz e

reelegeu Tarciso de Lima para a

Osmar disse que continua na

presidência do diretório muni

cipal do partido e tem como

grande desafio manter a

militância e buscarmais filiados.
A sede do partido, que funciona'
no centro da cidade, continuará
ativa, sem interrupções. Quanto
às próximas eleições que defi
nirão os deputados federais e

estaduais, Osmar prefere não
falar sobre o direcionamento do

partido, mas adianta que o par
tido tem hoje o que ele chama
de "uma estrela", que é o pro
fessor João, o que abre possibi
lidades para uma possível can
didatura a deputado estadual

peloPP.
Quanto à administração

municipal, Osmar disse que o

prefeito não é de partido ne

nhum, é do povo, e por isso es

pera que Leoberto Weinert

(PMDB) governe para o povo.
"Mas nem por isso vamos dei
xar de fiscalizar", alerta.

urnas
Edinel Wassoaski

Olescovicz: satisfação corri o partido

Zonta insiste naextinção das Medidas Provisórias
CANOINHAS - No mês de

setembro do ano passado o de

putado federal Odacir Zonta

(PP/SC) protocolou no Con

gresso Nacional a Proposta de
Emenda à Constituição n° 155/
2003, que prevê a extinção das
Medidas Provisórias com o in
tuito de "resgatar a dignidade
do Poder Legislativo afronta
do por esse instrumento de ex

ceção", na análise do parlamen
tar.

A proposta tem por objeti
vo extinguir o instituto dasMe
didas Provisórias, versão dos

velhos decretos-lei reforma
tada pela Constituição Federal
de 1988 e que "constituem ver

dadeiros instrumentos do arbí

trio, oportunos do regime dita
torial, em que se buscava imo
bilizar o Poder Legislativo e

toda a forma de expressão po
pular, mas que hoje, em umpro
cesso de consolidação demo

crática, já não temmais lugar."
O parlamentar catarinense

ficou desapontado com a pro
mulgação, neste ano, da Emen
da Constitucional n° 32/2001,
que pretensamente viria a dis-

ciplinar a edição e a tramitação
das Medidas Provisórias mas,
na verdade, acabou dandomais
poderes para o Presidente da

República abusar desse instru
mento.

"A emenda ampliou seu

conteúdo temático e aumentou

o constrangimento do Congres
so Nacional, que agora se vê
com as pautas obstruídas ou

ameaçadas de obstrução em

virtude do excesso de Medidas
'Provisórias editadas pelo Pre

sidente',', alerta.
Zonta apelou para o presi-

dente da Comissão de Consti

tuição e Justiça desengavetar a
PEC 155/2003 pois a matéria
tem amparo legal e está subs
crita pormais de 180 parlamen
tares.

"Estou apenas pedindo que
se cumpra oRegimento e se pos
sa estabelecer uma tramitação
adequada a esta PEC, elaborada
em setembro de 2003 e que, in

felizmente, dorme tranqüila na

gaveta da Comissão de Consti

tuição' Justiça e deRedação, sem
qualquer análise ou julgamento",
reclama.

Correio do Norte
Canoinhas, 5derovermode 2004
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Temporais atingem a

região de Canoinhas
Nas noites de sábado, 30 e quarta-feira, 3, ventos fortes derrubaram

árvores e destelharam casas emCanoinhas e Três Barras
CANOINHAS/TRÊS

:BARRAS - Os fortes ventos

acompanhados de chuvas, que
atingiram a região de

Canoinhas no final de sema-
.

na e na noite de quarta-feira,
.� derrubaram cerca de 50 ár

v�res no bairro BoaVista. De
zenas de casas ficaram

Oestelhadas. "Foi horrível. Ti
vemos três peças de nossa casa

destelhadas", conta Ary
IViese, que aproveitou o feri

ado de terça-feira para pôr a
�sa em ordem. O vento au

mentou em intensidade entre

às 23 e 24 horas do sábado,
lO. A queda de árvores sobre

fios de alta tensão deixou pra
ticamente toda a cidade sem

energia elétrica por cerca de

meia hora.

RISCO DE ENCHENTE

A chuva constante causou

a cheia do rio Canoinhas que
até o início da semana estava

4,93 metros acima do nível
normal. Com a chuva de quar
ta-feira, 3, esse nível subiu

"

fara 5,75 metros e j á atinge a

rua Eteovina Pires, conheci
da como rua velha. Dezenas
de casas correm o risco de fi
carem submersas se continu
ar a chover. A água ainda não
atingiu a maioria das casas,

por conta dos pilares que as

sustentam. Segundo o Corpo
de Bombeiros, se continuar a
chover, as ruas José Voitexen
e até mesmo a SC-303 correm

o risco de ficarem alagadas.
No entanto, na manhã de on
tem o nível do rio baixou três
centímetros. No bairro São
Cristóvão, cerca de 30 famí
lias tiveram que deixar suas
casas no final de semana, por
causa do risco de enchente.

PAPANDUVA
CALCpLA
PREJUIZOS

Para evitar que novos ala
gamentos deixem casas

submersas em Papanduva, a

Prefeitura da cidade propôs a

dragagem do rio Papanduva,
que nos últimos 20 dias trans
bordou duas vezes, alagando
mais de uma centena de resi
dências. Segundo a Secreta
ria de Obras do município,
pontes foram destruídas e di
versas ruas ficaram
esburacadas, além de desmo
ronamentos causados pela
chuva. As. conseqüências da
chuva foram consideradas

graves pela Prefeitura. Se

gundo o prefeito Humberto
Ribas (PMDB) a dragagem do
rio é uma ação urgente e que
depende somente da liberação
dos órgãos ambientais.

,CI L'
lelâs • Grades,·· Muros � Artefatos de Concreto
FilBRI'CA, 624-1459

eS'CRITÓ,RIO CIDE .CO'NTABILIDADE
Fane 622�1718

Rua Oarone'l Albuquerque, 1158

. Rua Paula Pereira, 776
Fone: 622·2177 / 622·5123

Conjunto de panelas extra
5 pçs antiaderente Alegrete

J
1 + 8X= 10,00

Edinei Wassoaski

Na rua "velha", pilares altos livram casas de alagamentos
Edinei Wassoaskl

Campo de futebol vira rio no bairro Água Verde, em Canoinhas

oferece curso

capacitaçãopara aplicação de
medidas sócio-educativas

CANOINHAS - ,Em 12 de novembro, das Üàs 17 horas, a
Universidade do Contestado (UnC) - cappús Cano��as, por
meio da Coorde . çle Jrxtensão e curs

..

'.

social,
oferece Cursoid . ilaçãó emMedid,! ativa/cO
curso seráministrado pelo professor da Uhe

i .

te �ocial
Dorival da Costa, no anfiteatro Prof. Chico. As medidas sócio
educativas são aplicadas aosmenores de 18 emaiores de 12 anos,
que cometem ato infracional e são considerados inimputáveis
pela Lei Penal.

. O objetivo do curso é capacitar orientadores, estudantes e

profissionais que atuam com adolescentes em conflito com a lei.
"Vamos tratar do programa de Prestação de Serviços àComuni
dade (pSC), observando osprincípios e objetiv
tos, atribuições 9y eptidade de atendiment
recolhedora, além das atribuições do orienta
entidade acolhedora", explica oministrante do,ê
Costa.

SERVIÇO
Informações sobre o curso podem ser obtidas pelo e-mail

social@cni.unc.brou pelo telefone 476215600.

ENl7?EG4 EMONl4GEM GRÁTIS

Ferro elétrico FE 42 Walita
1 + 9X=10,00

Centrífuga Nina Muller
1 + 8X= 35,90 ou 269,00 a vista

Rádio Portátil 3 faixas
1 + 6X = 10,00

Escada doméstica 7 degraus
1 + 8X = 10,00

Cilindro p/massas CM30
1 + 5X= 10,00

Este TANTRA veio da India. Seja você supersticioso ou não,
gastou algunsMINUTOS para lê-lo, de acordo? Contémmensa

gensmuito úteis para a alma. É umTANTRA NEPALES para a

BOA SORTE, que está sendo enviando para você, para que você
tenha ...BOA SORTE! Já deu volta aomundo umas 10 vezes. Não

guarde esta mensagem. Este TANTRA deve estar fora de sua

mãos dentro de 96 horas. Envie cópias e observe o que acontece
rá nos próximos 4 dias. Você terá uma surpresamuito agradável.
Isto é verdade, mesmo que você não seja supersticioso. Agora
aqui vem a diversão: envie esta mensagem para pelo menos 5
pessoas e sua vidamelhorará, 4 pessoas, sua vidamelhorará leve
mente; 5 a 9 pessoas: sua vida melhorará de acordo com suas

expectativas! 9 a 14 pessoas, você terá pelo menos 5 surpresas
nas próximas 3 semanas. 15 oumais pessoas: sua vida vaimelho
rar drasticamente e tudo com que sempre sonhou começará a

tomar forma.

BelaVista doToldo
\

MARISA LILLER E CRISTINA MASSANEIRO

"Não importa o que as outras pessoas falem de você, o im
portante é que você continue sendo a pessoa que sempre foi, se
mudar mude pramelhor." (Roosevelt)

FELIZANMRSÁRlO!
03/11 Osni Lessak, OdalzitaTaborda;
07/11 Pedro Tyszka;
09/11 Maria F. Lourenço;
08/11 Cleiton Kucarz;
10/11 VilsonMelniski, RafaelMartiniski;
11/11 Sandro Padilha;

IMPERDÍVEL••
Festa dos 64 anos da Sociedade BelaVista, domingo 14 de

novembro.

AQUELE ABRAÇO PARA.••
Marisa, obrigada de coração pelo incentivo;
Beijinhos Jean (Klabin);
Saudades Luis Fernando (Klabin);
Festa é comos amigos: Sandro, Gilberto,Anderson, Vande, '�RauleCris;

TIRE UM TEMPINHO E LEIA:
IVROVEITE CADAMOMENTO"

Um amigo meu abriu a gaveta da cômoda de sua esposa e

pegou um pequeno pacote embrulhado com papel de seda: isto
disse-não é um simples pacote. Tirou o papel que o envolvia e

observou a bonita seda e a caixa. Ela comprou na primeira vez

que fomos a NovaYork, há uns 9 ou 10 anos. Ela nunca o usou.
Estava guardando-o para uma ocasião especial. Bem, creio esta é
a ocasião. Aproximou-se da cama e colocou a renda junto com as

outras roupas que ia levar para a funerária.sua esposa tinha aca

bado de morrer. Virando-se para mim, disse: Não guarde nada
para uma ocasião especial. Cada dia que se vive é uma ocasião
especial .

Ainda estou pensando nestas palavras ... e jámudaramminha
vida. Agora estou lendo mais e limpando menos. Sento-me no
terraço e admiro a vista sem me preocupar com as pragas, fico
mais tempo comminha família emenos tempo no trabalho. Com
preendi que a vida deve ser uma fonte de experiência a desfrutar,

.

não para sobreviver. Já não guardo nada. Uso meus copos de
cristal todos os dias. Coloco uma roupa nova para ir ao super
mercado, se me dá vontade. Já não guardo meumelhor perfume.

para ocasiões especiais, uso-o quando tenho vontade. As frases
algum dia ... qualquer dia... estão desaparecendo domeu vocabu
lário. Se vale a pena ver, escutar ou fazer, quero ver, escutar ou
fazer agora.

Não estou certo do que teria feito a esposa domeu amigo se

soubesse que não estaria para a próxima manhã que todos nós
ignoramos. Creio que teria chamado seus familiares e amigos
mais próximos. Talvez chamasse alguns amigos antigos para des- '",
culpar-se e fazer as pazes por possíveis desgostos do passado.

Gosto de pensar que teria ido comer comida japonesa, sua
favorita. São estas pequenas coisas deixadas por fazer que me
fariam desgosto se eu soubesse que minhas horas estão limitadas.

Desgosto; porque deixaria de ver meus amigos com quem
iria encontrar, cartas que pensava escrever qualquer dias destes.
Desgosto e triste, porque não disse a meus irmãos emeus filhos
com suficiente freqüência que os amo. Agora, trato de não atra
sar, adiar ou guardar nada que traria risos e alegrias para nossa
vida. A cada manhã, digo a mim mesmo que 'este será um dia
especial. Cada dia, cada hora, cadaminuto, é um dia especial.

Se você recebeu isto é porque alguém gosta de. você e por
que, provavelmente, há pessoas de quem você gosta. Se estámuito
ocupada para gastar uns poucos minutos para enviar isto para.
outra pessoas e se você diz a vocêmesmo que o enviará qualquer
dia destes, pense que este qualquer dia está muito distante ... ou
pode não chegar nunca ...
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Artistas homenageiam servidores

públicos na Regional de Mafra
Funcionários Públicos e artistas, três servidores expuseram suas telas nas dependências da Secretaria

Regional deMafra no dia 28, como forma de homenagear todos os colegas de trabalho
_
Divulgação

MAFRA - Os servidores
I!

I públicos José Iveys Reynald
Rodrigues, Maria Joaquina
Mengarda e Maria Odete
Michelle da Cruz, lotados na

Gerência de Educação e Inova

ção da SecretariaRegional com
sede em Mafra, optaram por
homenagear os colegas do Go
verno do Estado, de forma dife
rente.

Alunos da professora de

pintura Roselene Schelbauer,
utilizaram o hall da Secretaria

Regional para expor suas telas,
dando um brilho especial ao dia
do servidor público.

O secretário de EstadoAd

junto,Marcos Januário, também
esteve presente à exposição, e
elogiou a atitude dos funcioná
rios da Gerei. De, acordo com

Januário, essa é mais uma de

monstração do espírito de união
que vem se fortalecendo cada
dia mais entre os funcionários
das diferentes gerências da Se
cretariaRegional.

No hall da Secretaria Regional de Mafra, exposição das obras dos servidores públicos José Iveys, Maria Joaquina Mengarda e Maria Odete da Cruz
\

Prefeito Shimoguiri entrega certificados a alunos
TRÊS BARRAS - Duran- sino Médio. Todos os alunos

te cerimônia realizada na ma

nhã de sexta-feira, 22, no An
fiteatro da Secretaria de Edu

cação, o prefeito de Três Bar

ras, Luis Divonsir Shimoguiri
entregou certificados e meda
lhas a 11 alunos que tiveram
trabalhos premiados na IV Fei
raRegional deMatemática, que
aconteceu em Canoinhas, no
mês de setembro. Na oportuni
dade Shimoguiri destacou a im
portância da pesquisa nas esco
las pelo fato dela incentivar a
criatividade e a busca de novos
conhecimentos.

Foram premiados nas ca

tegorias Ensino Fundamental
e 5a a 8a séries, alunos das es
colas municipais Guita
Federmann e João Pacheco de
Miranda Lima (Caie), além de
estudantes da Escola de Edu

cação Básica Colombo Ma
chado Salles na categoria En-

homenageados representaram
o município de Três Barras
nos dias 27 e 28 de outubro,
na cidade de Pomerode, na
XX Feira Estadual de Mate
mática (leiamatéria napágina
20).

A secretária de Educação,
Cultura e Esporte, Maria
Aparecida Prado Brito, res
saltou o bom aproveitamento
de Três Barras na Feira Regi
onal de Matemática, afirman
do que o município alcançou
60% das vagas destinadas às
escolas municipais da região
para a etapa estadual. "O des

taque obtido pelas escolas que
integram a rede municipal de
ensino está diretamente liga
do ao trabalho que vem sendo
desenvolvido pela direção,
professores e alunos das mes
mas há algum tempo", finali
za.

Bijouterias

Prefeito Shimoguiri ao lado dos estudantes que se destacaram na Feira Regional

Curtas & Objetivas
LÚCIO COLOMBO,

DIA 12AGRANDE FESTADEGALA
Movimentação geral das mães, nos preparativos da grande festa de gala que marcará o "debut" 2004 das meninas-moças que serão apresentadas

oficialmente à sociedade de Irineópolis, dia 12 de novembro, na Sociedade Recreativa e Cultural. Na coluna de hoje, destacamos as fotos das oito
debutantes deste ano. A noitada terá início às 22h30 com animação da Banda Reprise de Concórdia. Será sem dúvida um encontro memorável da socieda

de local e familiares, amigos e convidados das famílias.

MARCIELIDEFÁTIMA
POPIA
PAIS:MARCELORENATO
POPIA EMARIA JOANA
BUENOPOPIA

ALINE BARBARA LOPES
PAIS: LUIZ CLAUDIO LOPES
E LISETE LOPES

ANAPAULA KONKOL
PAIS: FRANCISCO
ERALDOKONKOLE

JODETEMAIDEL

JAQUELINELONGO
PAIS: HELIO ANTONIO
LONGOEBERNADETE
SCHUSTERLONGO

DAIANECAROLINE
WAGNER
PAIS: SIDNEIWAGNERE

ELIANENEPPELWAGNER

l

MarcosAdriano • 6 anos
r

Registro na coluna de hoje, embora com certo

atraso, o aniversário do garotão .Marcos Adriano
Dams, filho de Cleide e Márcio Rafael Dams, que
festejou a data no dia 18 de outubro na casa dos avós

corujasMaria e Rolando Damos. Seguem ao aniver
sariante, abraços beijos e votos de muitas felicidades
dos tios e tias, padrinhos, avós e da "maninha" Tayná,
commuito carinho. JÉSSICA ALVES ELIAS

PAIS: ALCEUALVESELIàS
EODAIRTEREZINAW.
ELIAS

GABRIELAHORN
PAIS: ALTIRHORN EMARI
ALeI TURKOTHORN

SABRYNNA ORLONSKI
PAIS: GERALDO
ORLONSKIEVALCI
LAATSCHORLONSKI
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Moradores decidem assu
•

r

manutenção de ruas
CANOINHAS - Cansados

, e insistirem com o poder públi
: opara que�a.solu�ão seja,t�

ada quanto a situação precana
sruas de chão batido que for

a!Il o bairroAlto daTjuca, mo
, dores das ruas EribertoMaul e

"

ugUSto Haag, decidiram agir
"

rcõnta própria. Na sexta-fei-
29, nossa reportagem esteve

'�bairro e flagrou o senhorAr

, ando deAlmeida retirando ter
, de uma encosta para tapar os

"

ÚIlleros buracos formados nas

aspelas chuvas.Alguns desses

buracos têmmais de doismetros
de largura e chegam a 50 centí
metros de profundidade. "Se um
carro cair aí, dificilmente sai",
sentenciaArmando, que recebe
dos moradores da rua o que ele
chama de uma "gorjeta" para re-

. alizar o trabalho. Trabalho esse

que, aliás, não é fácil. O que uma
retroescavadeira faria em um

minuto, Armando leva mais de
uma hora, retirando a terra do
barranco até encher seu carrinho.
Como os buracos são fundos, é
precisomuita terra para tapá-los.

Edinei Wassoaski

Une oferece curso de
. micro-controladores
Resta/sexta e sábado

"'CANOINHAS - Em 5� 6 e 13 de novembro, aUnC,
permeio do curso de engenhariade telecomunicações, �

ministrado em parceria com a Universidade de SanM
.Martin, da Colômbia, oferece o curso de extensão de
kcro-controladores.A participação é aberta para aca
dêmicos da UnC e para a comunidade em geral. O

A;CUrS(\acontece...no�ampus em Marcílio Dias .<�.;se
'

ministrado 'p�!o <:e�genheiro da Colômbia,;
'Palomino.

.., . .

"Ummicro-controlador é componente eletrÔ
.de última geração, poderia ser chamar do cérebro
equipamentosmodernos de tecnologia" 'diz o coorde
nador de Engenharia deTelecomunicações José René
Cuervo.

As inscrições podem ser feitas na tesouraria da
UnC. O investimento a ser feito é deR$ 10,00. Todos os
participantes receberão certificado.

, ',SERVIÇO
Informações no e-mail rcuervo@cni.unc.br

ent:Í&:n"tctS "tCd(,6 06 &0'6
A 50 metros da Matriz

Com os buracos que abriram
na rua por conta das chuvas que
caíram na semana passada,mui
tas pessoas ficaram sem poder
sair de carro de casa. "Um carro

caiu num dos buracos e foram

precisos cinco homens para tirá
lo do buraco", contaArmando.

Roseli Martins, uma das
moradoras da ruaEribertoMaul,
conta que a última vez que aPre
feitura mandou máquinas para
arrumarem as ruas foi há anos.

"Já chegamos a contratar uma

empresaparticularpara arrumar
as ruas", lembra.

A nossa reportagem procu
rou o secretário de obras, Fran
ciscoNeri, que esteve nomesmo
dia visitando o local. Segundo o
supervisor de obras, Orli

Medeiros, a Secretaria mandaria
funcionários taparem os buracos
na tarde de ontem, o que não

aconteceu, segundo moradores
da rua Eriberto Maul. A pouca
mão-de-obra disporíível, segun
doMedeiros, é um dos obstácu
los que impedem a Secretaria de
atender a todas as solicitações
prontamente.

Edinei Wassoask�

Armando em ação: "É preciso muita terra para tapar os buracos"

Na sexta-feira, último dia da 8a Sipat, a Fonoaudióloga
Christianne Buchmann encerrou com a palestra sobre "A im

portância do uso dos Equipamentos de Proteção Individuais
(EPI's)".

Durante toda a semana foram sorteadas camisetas e cestas

básicas aos participantes.
Para o Técnico de Segurança do Trabalho da Empresa,

Anderson Castro Jacinto "essa semana de atividades são essen
ciais na busca de melhoria de trabalho e prevenção de aciden
tes, o que toma a Empresa um local mais seguro e prazeroso
para se trabalhar, Com a SIPAT já conseguimosboas melhorias,
e com certeza, nesse ano pudemos observar o interesse emaior
envolvimento das pessoas".

Lavrasul realiza aa Sipat
CANOINHAS - De 18 a 22 de outubro a Empresa Lavrasul

realizou a 8a Sipat (Semana Interna de Prevenção deAcidentes de
Trabalho). Durante toda semana foram realizadas palestras com
cerca de 550 funcionários, informando todos sobre a importância
daprevenção e cuidados que se deve terno ambiente de trabalho.

osASSUNTOSABORDADOSFORAM:
- "Primeiros Socorros eCombate a Incêndio" como bombei

roMárcioBarbosa
- "Motivação" com apsicóloga Isabel BossiDias.
-"D.S.T. eCâncer" com a equipe daRede Feminina de Com-

bate ao Câncer

�"Drogas e Álcool" com Edson e Ana do Programa "Mais
Vida"

Uma das Palestras realizadas para os colaboradores

"

1

Colaboradores da Empresa que participaram da Sipat

se querestreitar relações comerciais com o Japão
FLORIANÓPOLIS - Para estreitar

aindamais as relações comerciais na área
da agricultura entre o Estado de Santa
Catarina e a província japonesa de
Aomori, o governador Luiz Henrique
recebeu para um almoço na Casa da

Agronômica, na segunda-feira, 25 de
outubro, o governador daquela região,
ShingoMimüsa«

,

o secretário daAgricultura,Moacir
Sojielsa, aproveitou a ocasião para en
tregar a Mimura um documento com

uma proposta de intercâmbio técnico,
científico e cultural na área da agricul
tura, maricultura e florestas.

SantaCatarina eAomori sãS estados
inrlãos e um dos resultados dessaParce- .

riaxé ó desenvolviinento da culrurli de

maçãs e pêras no Planalto catarinense.
Após a parceria, SantaCatarina ampliou
a variedade de cultivares e passou a ex

portar. as frutas para diversos países.
Também estavam presentes no almo

ço a primeira-dama do Estado, Ivete
Appel da Silveira, o presidente da Epagri,
Athos deAlmeda Lopes, e o secretário da
Articulação Internacional, RobertoColin,

Panilicio
pao d.e Lõ
O MELHOR CAFÉ EXPRESSO DA REGIÃO

ACEITAMOS ENCOMENTAS
DE PÃES ESPECIAIS, TORTAS FOLHA!lO.S,

BOLOSARTfsTICOS E SALGADOS

Rua Vidal Ramos, 697 fone: (47) 622·4082

.... ,

Des'pachante

o que seu carro precisa!

Combustíveis

América
\

(Posto Mallon'
622·4626 'r-�

Lo, dOO:,:"!";i:;,""'"
Lubríficação em greral, Oísk gás

Credencial 0896 I Ag'. Rua Vidal Ramos. 1037

________.::: t,_.__ I� (47}__�22:� 690; \�uo: Getúlio Vargas, 1135· fone 622 7338

_ Estão abertas as
senac matrículas dos cursos de:
•• EDUCAÇ�O AMBIENTAL

-C;n;;j�has�- EXCEL BASICO
LEGISLAÇÃO TRABALHISTA
QUALIDADE NA PRESTAÇAO DE SERVIÇO

nENAC: Rua Rolando Mallucelli, 16 - Centro - Canoinhas
..., Telefone: 47 622 - 4853

Novo endereço à partir de 31/3.
ao lado do anllgo

1 '!;\��

Pneus
(SCHADECK'
I ... . pneus
I afriutil
i

I Rua Paul Harris, 535
(J.ones: (411 622·3182/622-335�J

Vidros
Faróis
Borrachas

Acessórios e também peças usadas.

Rua: Frei Menandro Kamps, 275

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Curso,de Tecnologia em Papel e Celulose
da UnC tem mensalidade reduzida

Mercado em expansão e grade curricular focada nas tendências do mercado garante boas
perspectivas paraprofissionais da área de papel e Celulose

CANOINHAS - o curso de

Tecnologia em Papel e Celulose
da UnC teve sua matriz
curricular totalmente refor
mulada, o que permitiu a redu

ção demensalidade. Anova gra
de curricular, do único curso do
Brasil em forma de graduação,
foi estruturada com seqüência
de disciplinas focadas nas atuais
tendências do mercado e orien
tadas para a formação
tecnológica, com 7 fases letivas.

De acordo com o coordena
dor do curso, professor Ivan
Venson, a reformulação
curricular foi baseada em um

ano de estudos entre professo
res, alunos e profissionais de
área, além de professores de OU�I
tras universidades. "A grade fi
coumais enxuta, com 2.400 ho
ras/aula, de acordo com as nor

mas doMEC, priorizamos a for
mação tecnológica, que é a pro
posta do curso", afirmou.

A nova grade possibilitou
que a mensalidade da I a fase

passasse de R$ 428 paraR$ 357.
"O nosso objetivo é formar pro
fissionais capazes de atuar na

indústria de celulose e papel,
com habilidade e competência
paramanipular as variáveis en-

Divulgação

..
ii

volvidas no processo de fabri

cação do papel, desde amatéria
prima, o processo de produção e

a qualidade do produto final",
explica o coordenador Ivan
Venson.

Mercado em expansão
O mercado de trabalho é

amplo para os profissionais de
área.A falta demão de obra qua
lificada, porém, é problemapara
o setor. "Por isso as perspectivas
profissionais para os acadêmi
cos de Tecnologia em Papel e
Celulose são muito boas", diz
Venson.

De acordo com a Associa

ção Brasileira de Celulose e de

Papel (Bracelpa), o setor de ce
lulose e papel apresentou ao pre
sidente Lula e a seusministros o
seu Programa de Investimento
para o período de 2003 a 2012,
no valor de US$ 14,4 bilhões, a
fim de ampliar sua capacidade
produtiva e assim aumentar as

exportações e criar novas opor
tunidades de trabalho.

Este montante SIgnifica,
praticamente, a abertura de uma
nova fábrica de papel por ano,
nos próximos dez anos. Nos úl
timos dez anos as indústrias do
setor aplicaramUS$ 12 bilhões
na ampliação de sua capacida
de, o que possibilitou o setor

triplicar suas exportações na úl
tima década, que em 1990 eram
de pouco mais de US$ 1 bilhão,
chegando em 2003 a US$ 3,1
bilhões.

Na próxima década a indús
tria papeleira nacional deverá

ampliar a capacidade produtiva,
dobrar o valor das exportações
e criar novas oportunidades de

emprego. Para atingir tais obje
tivos, mais de US$ 14 bilhões
serão investidos. Em termos de

produção de celulose, o cresci
mento saltará 81 % alcançando
14,5 milhões de toneladas em

2012; enquanto o de papel de
verá chegar a 13,4 milhões de
toneladas, registrando 74% de
aumento.

PRODUÇÃO
LOCALIZADA

Quase 93% da produção de
fibra longa e mais de 83% da

produção de papel são gerados
em São Paulo, Paraná e Santa
Catarina. Esta concentração ex
plica o fato de a mão-de-obra
também estar principalmente
empregada neste três Estados.

Em2002, dosmais de 61 mil
postos de trabalho do setor de
celulose e papel- não computa
dos os cerca de 30mil empregos
gerados na área florestal- São
Paulo, Paraná e Santa Catarina
respondiam por mais de 73%
destas ocupações.

SANTA CATARINA
Maior produtor de papel de

embalagem do País, Santa
Catarina fabricou, somente em
2002, mais de 1,2milhão de to
neladas do produto. Um dos

grandes destaques do Estado no
setor é a produção de papel ex
tensível para embalagens, a

exemplo dos sacos multi
foliados, destinados à indústria
de cimento.

O resultado do bom desem

penho do Estado reflete-se na

balança comercial do País, pois
as exportações de papéis para
embalagem em 2003 chegaram
a 600 mil toneladas. Alguns fa
tores deram suporte ao cresci
mento desta produção em Santa
Catarina, sobretudov a

competitividade local na produ-

ção de celulose de fibra longa
(fabricada a partir do Pinus). O
Estado responde por mais de
55% do volume fabricado no

Brasil. Além da fibra longa a

reciclagem também favorece a

produção local do papel.
Fonte Guia de Compras

(Complemento da Revista O

Papel), Ano LXV n" 10, Outu
bro, 2004, pg. 13.

VESTmULAR
A UnC está oferecendo 50

vagas para o curso de

*US$ 3,1 bilhões exportados
al de US$ 2,5 bilhões;

*9milhões d� tonel

mundo);

*7,9milhões de toneladas de
mundo);

*Utiliza exclusivamente

(Eucalipto e Pinus);

* 1,5 milhão de hectares de fl
3

Tecnologia em Papel e Celulo,' .

se no vestibular de verãol
.

Acafe, com inscrições aberta!' I

até 11 de novembro pela'
internet, através do site
www.cni.unc.br

O curso é oferecido no'
campus Canoinhas, com aulas
no setor de Marcílio Dias, na!
sextas-feiras, das 19 à!
22h30min, e aos sábados du:
rante todo o dia. I

Informações pelo 0800 I

644 9918 ou pelo e-mail i
papel@cni.unc.br

o diretor acadêmico do campus de Canoinhas, Argos
Gumbowsky afirmou na semana passada que outros

.

cursos terão redução no custo das mensalidades
·1- ,

Índicede inadimplênciano 3° trimestredeste ano émenor8,2% emcomparação ao anopassado ,�
SÃO PAULO - No 3° tri

mestre deste ano, o índice de

cheques devolvidos foi de
2,22%, inferior 8,2% compara
do ao domesmo período do ano
passado (2,42%), constatou
pesquisa da Telecheque, líder
no segmento de verificação e

garantia de cheques. Já emre-:
lação ao trimestre anterior
(2,33%) a queda foi de 4,7%.

"Essa queda está associada
ao cenário econômico bastante
favorável verificado nesse pe
ríodo, com a melhora dos índi
ces de desemprego, o aumento
do poder de compra do traba

lhador, a necessidade da regu
larização do crédito para que

sejam efetuadas as compras de
Natal, e a conseqüente honra
das dívidas assumidas pelos
consumidores", explica o vice

presidente da Telecheque, José
Antônio Praxedes Neto.

Segundo Praxedes, "para se

proteger da inadimplência é ne
cessário o investimento dos lo

jistas na qualificação de sua

equipe, com treinamentos para
recepção de cheques e verifi

cação de fraudes, por exemplo,
sobretudo por causa da proxi
midade do Natal, período mar
cado pelo aumento das vendas
em que o cheque é uma das mais
importantes formas de crédi
to".

Os Estados que apresenta
ram os menores índices de

inadimplência foram Santa

Catarina, Paraná e Rio Grande
do Sul. Em Santa Catarina o ín
dice de cheques devolvidos foi
de 1,43%, baixa de 15,8% no

comparativo com o 3° trimes
tre de 2003 (1,70%). Em rela

ção ao trimestre anterior não
houve variação.

Segundo Praxedes, os Es
tados do Sul têm registrado os

menores índices de

inadimplência porque na re

gião é verificada uma caracte
rística de compras com meno

res prazos para pagamento e,
em geral, os consumidores têm

um perfil mais conservador e

preferem não assumir risco de
endividamento elevado.

De todos os Estados

pesquisados, o Paraná, além de

apresentar o segundo menor ín
dice de cheques devolvidos
(1,50%), registrou amaior que
da da inadimplência no com

parativo com o mesmo perío
do do ano passado (2,30%). A
baixa foi de 34,7%. Já compa
rado ao indicador do trimestre
anterior (1,45%) houve alta de
3,4%.

No Rio Grande do Sul, o
índice de inadimplência no 3°
trimestre deste ano (1,77%) foi
1,6% menor em relação ao 3°

ENTI?EGA EMOM"IGEM GRÁTIS

Liquidificador faciliq Amo
1 + 6X = 10,00

Cortador de cabelos mithos

Mallory c/IOpçs
1 + 7X = 10,00

Prancha alisadora NKS TS 500
1 + 6X= 10,OQ

Rack Belém Annóveis
1+5X=10,00

Roupeiro Alpes 6 portas
Basic light castanho

somente 599,00 a vista

. Fogão a gas tuna
. 4 bocas Dako

somente 259,00 a vista

Fonte: Bracelpa (www.b;

trimestre de 2003 (1,80%) e in
ferior 4,8% no comparativo
com o trimestre anterior

(1,86%).

ÍNDICES MAIS ALTOS
Os Estados que apresenta

ram os índices mais altos de

inadimplência foram Rio
Grande do Norte, Amazonas e

Paraíba. No Rio Grande do
Norte o índice de

inadimplência com cheques foi
de 4,04%, alta de 6,30% no

comparativo com o 3° trimes
tre de 2003 (3,83%) e de 25,5%
em relação ao 2° trimestre des
te ano (3,22%).

OAmazonas apresentou ín
dice de cheques devolvidos de
3,18%, inferior 11,60% em re

lação ao do mesmo período de
2003 (3,60%) e menor 18,5%
comparado ao do trimestre an- _

terior (3,98%). Já na Paraíba, o
índice de inadimplência, de
3,03%, foi 8,2% maior compa
rado ao do 3° trimestre do ano·

passado (2,85%). Em relação ao

2° trimestre deste ano (3,04%)
houve queda de apenas 0,3%.

missos futuros, o que resultam
descontrole financeiro", diz. :

O Estado de São Paulo fe,

gistrou índice de inadimplêncià
de 2,67%, superior 10,70% e�
relação ao 3° trimestre do anq
passado (2,41%), a segundí
maior alta do Brasil. Compara;
do ao índice de cheques devob
vidos do trimestre anteriol

,

(2,65%), a inadimplência n�
Estado subiu apenas 0,75%..

No Rio de Janeiro, o índi�
de cheques devolvidos, de
2,02%, foi menor 17,80% em

relação ao do 3° trimestre de
2003 (2,46%) e inferior 1 0,6�
comparando-se com o índice

_

..

trimestre anterior (2,26%).
O Estado de Minas Gefai�

registrou índice de

inadimplência de 2,01%, que·
da de 12,60% no comparativo
como 3° trimestre do ano pas·
sado (2,35%) e de 13,7% eID

relação ao 2° trimestre deste
ano(2,33%).

SOBREA
TELECHEQUE

Há 20 anos no mercado, a

Telecheque é conhecida p�l
OUTROS desenvolver soluções para eU'

INDICADORES minação da inadimplência e

A maior alta da expansão das vendas. O bancO
inadimplência no comparativo de dados da empresa é aliroen'
com o 3° trimestre de 2003 foi tado por informaçÕ��
registrada no Ceará. O Estado fornecidas pelo Banco Centr '

apresentou índice de cheques por mais de 100 instituiçõe!
devolvidos de 2,50%, maior financeiras, pelos usuários do
19% em relação ao do mesmo sistema, pela base de dados da

período do ano passado Telechequeeporparceiros.E1e
(2,13%). Já no comparativo reúne 309,5 milhões de infor'
com o trimestre anterior mações de mais de 50 milhõe!
(2,41 %) a alta foi de 3,7%. � de emitentes, que envolveID,

De acordo com Praxedes, 140 milhões de informaçõe!
t

um dos principaismotivos des- restritivas, 132 milhões de iu'
ta alta da inadimplência é o acir- formações cadastrais e 37,,'
ramento da concorrência que milhões de hábitos de consu'
obriga as empresas a oferece- mo atualizadas permanente'
rem mais opções de mente. A empresa é associa�a .

parcelamento, aumentando o da Abracheque (Associaçao
'

endividamento de longo prazo. Brasileira de Serviços de lu'
.

"As pessoas têm dificuldades formação, Verificação e Ga'
em administrar seus compro- rantia de Cheques).

,

I
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Policial vai para
ser flagrado em

é MAFRA - Na noite de sex

l" la'feira, 29, o policial militar
li MernirCunha foi preso em fia

IS' �ante em Mafra tentando ar

Ia Dlllbar a agência bancária

e: aSBe Bamerindus.Além de ser

, �cusado de roubo,Ademir tam
o' �éJJ1 é acusado de formação de

�' �uadrilha. Foram presos com

IS ele os civis Luciano Gonçalves,
S �oacir de Souza e Geovane

I: Marcondes da Rosa.
A operação que resultou

� nessas prisões iniciou com vári-

1 �s interceptações telefônicas

'�utorizadas pela justiça. Os po
r iais damesma corporação de

-

demir o investigaram durante

ilias. Cunha está preso no 3.0

Batalhão de PolíciaMilitar, em
, tanoinhas, à disposição da jus-

I

�ça.

Polícia

a cadeia depois de
tentativa 'de furto

Ademir Cunha está preso desde sexta-feira, 29, na sede do 3.º BPM

, Recuperação de veículo furtado
I Namadrugada de sábado, 30, a PolíciaMilitar foi comunicada
'je que havia ocorrido o furto do veículo VW Fusca placas AEY
4569 de propriedade do senhor F.V.B, 25 anos. Iniciadas buscas, o

iai do proprietário recebeu uma ligação informando o paradeiro
ao referido veículo. Uma guarnição foi até o local informado, sen
aoconfmnada a informação. A Polícia Civil foi acionada e o veí
lula foi entregue ao seu proprietário.
I

i Recuperação de veículo furtado II
: Namanhã de terça-feira, 2, o Centro de Operações da Polícia
WJitar foi informada pelo senhorM.S., 46 anos, de que seu veículo
.yWFusca placasMCW 4610, de Canoinhas-SC, havia sido furta
�Il de frente de sua residência. O veículo foi encontrado estaciona
�o na ruaRolando Malucelli. A Polícia Civil foi acionada e o veícu-

!, iofoi entregue ao seu proprietário.I
.

I

Incêndioconsomeresidência
I
Na tarde de terça-feira, 2, na ruaFranciscoMaieski, n""'!5, centro, pró

,!imo ao estádioMunicipal, um incêndio na residência deAdrianoAlves
oestruiu praticamente a casa.A construção eramista,mediaaproximada
mente60metrosquadrados e no seu interiorhavia apenasurnfogão a lenha
)qpamesa Foramnecessários cercade4 rnillitros de águaparao combate

e caldo das chamas.As causas do incêndio aindanão foramapuradas.
Biluka

..., bombeiros tiveram dificuldades para controlar o fogo

Far rd

Recuperação de veículo furtadom
Também namanhã de terça-feira, 2, a PolíciaMilitar recebeu a

informação de que na ruaMajorVieira ocorreu o furto do veículo
Monza placasADA 3044, de Canoinhas-SC, de propriedade do se

nhor P.M.B., 23 anos. Iniciadas buscas, o referido veículo foi loca
lizado na rua Francisco de Paula Pereira.A Polícia Civil foi aciona
da e entregou o automóvel ao seu proprietário.

Tentativa de assalto

Namadrugada de quarta-feira, 3, a PolíciaMilitar foi informa
da pelo senhor L.G, 31 anos, de que três homens estariam tentando
arrombar uma loja de materiais de construção. Uma guarnição da
PolíciaMilitar conseguiu deter um dos agentes, sendo identificado
como R.F, 24 anos. Ele foi entregue ao plantão da PolíciaCivil par
as devidas providências.

Acidenteenvolve
automóvelemoto

Tambémnamanhã de quarta-feira, 3, oCorpo de Bombeiros aten
deu na SCT-280, nas proximidades do trevo do bairro Piedade, a um
acidente automobilístico envolvendo os veículo FiatUno conduzido por
Cléber Friederich que nada sofreu, e a Moto CG 125 conduzida por
VanderleiRamos, que apresentava sinais vitais normais e um ferimento
lacerantenojoelho. SolangeDallaCosta, que estavajunto deVanderlei na
moto, apresentava sinais vitais normais e escoriações nos braços, com
suspeita de fratura nas pernas, seguido de hemorragia. Os bombeiros
conduziramos feridos aoProntoAtendimentoMunicipal

Agressãomisteriosa
Namesmamanhãde quarta-feira, 3, na localidade de Bonetes,Tere

zaMoreira, 55 anos, disse ter sido agredidaporumhomem desconheci
do. O Corpo de Bombeiros foi chamado e a encontrou amparada por
populares. Tereza apresentava sinais vitais normais,mas com equimose
na face, suspeita de luxação no ombro direito, contusão na região dos
arcos costais (lado direito) e queixava-se de dores generalizadas.Após os
devidos procedimentos, Tereza foi conduzida ao Pronto Atendimento

Municipal

Acidente rrovoca
incêndio em automóvel

CANOINHAS - Namadrugada de sábado, 30, oCorpodeBonibeiros
foi chamado até a rodovia SC-303, onde nas proximidades da empresa
Milli, um veiculo Vectra estava em chamas. O veículo, conduzido por
Cleverson Schelbauer, incendiou depois de esbarrar no veículo
Santana placas IXK-5148. Cleverson saiu perdeu o controle da di

reção do automóvel e saiu para fora da pista. De forma inexplicável,
até o momento, o tanque de gasolina do Vectra pegou fogo.
Cleverson sofreu queimaduras de 1.0 e 2. o graus em 50% do corpo.
O veículo Santana era conduzido porAlzenir Romario de Lima, 22
anos. Outras duas pessoas, menores de idade o acompanhavam.
Nenhum dos três semachucou com o acidente. Cleverson foi con
duzido ao Pronto Atendimento Municipal de Canoinhas e se en

contra em estado estável. A guarnição daVTRABT-40 extinguiu
as chamas gastando aproximadamente 2mil litros de água.

Queda
Namanhã de domingo, 31, o Corpo de Bombeiros atendeu na

rua João da Cruz Krailing, 688, centro,Waldemar Padilha de Sou

za, 49 anos, que sofreu uma queda do telhado de uma residência em

construção, sendo constatado um corte na região da cabeça de apro
ximadamente seis centímetros com hemorragia intensa, também
cortes na região lateral da cabeça, suspeita de fratura na articulação
do antebraço esquerdo e fratura de fêmur. Após os devidos procedi
mentos de atendimento Pré-Hospitalar, Waldemar foi conduzido
até o Pronto atendimentoMunicipal

Porte de arma \
Na tarde de domingo, 31, a Polícia Militar foi comunicada

pelo senhor B.B., 56 anos, de que na localidade de Pinheiros ele
estava sendo ameaçado pelo senhor Y.B, 27 anos. Ao chegar no
local, a Polícia constatou a denúncia. B.B. havia conseguido desar
marY.B. que o ameaçava com um revólver .38.A arma foi entregue
a Polícia. Y.B. foi preso e entregue áo Plantão da Polícia Civil para
as demais providências.

.

Presos na correnteza
Na tarde d� terça-feira, 2, o Corpo de Bombeiros foi chamado

para socorrerAlvaro Prust e sua esposa Nanci Carmem Pru, que.
estavam em uma embarcação norio Canoinhas, presa nas fortes
correntezas das águas. O casal foi resgatado sem ferimentos.

QuedaII
Namanhã de quarta-feira, 3, o Corpo de Bombeiros atendeu na

sede da Embrapa, NelsonAlvesMachado, funcionário da empresa
que trabalhava numa estufa de cultivo e veio a cair de uma altura

aproximada de quatrometros, sofrendo um ferimento lacerante na
fronte e suspeita de fratura de rádio e ulna do membro superior
direito. Após os .procedimentos pré-hospitalares, Nelson foi
conduzida ao ProntoAtendimento Municipal

Acidente de ônibus
Também namanhã de quarta-feira, 3, na ruaDuque de Caxias,

omotorista de um ônibus do Coletivo Santa Cruz perdeu a direção,
saindo da rodovia e batendo em ummuro na contra-mão. Entre os

passageiros, somente Lizete de Fátima Ribeiro Baungart apresen
tava suspeita de fratura no membro inferior (tíbia) e o motorista,
Davi Krull, apresentava suspeita de fratura no joelho. Os dois fo
ram conduzidos ao ProntoAtendimentoMunicipal.

Região

Seja você também um cliente! \
Na compra de qualquer produto
você estará concorrendo BA DAHl:

a uma TV 14" CCE
Rua Cei. Albuquerque, 86 - Fone 622-4369

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Varie des Correio do NOrt,
Canoinhas,5renoverrill'Ode

Unem-se pelos laços do matrimônio Dayse Herget de Oliv�ira e Euclydes
Marinho Neto, amanhã 06/11'às 20:00 horas na Igreja Luterana de Canoinhas.

\ Aos noivos, os nG>ssos sinceros votos de feliCidades!
' .

Casam-se no Civil 05/11/04
- Ercílio de Almeida Filho e Selma Aparecida Jaki
- Claudinei Adilson Gruber e Roseli Soares
- Silvano José Moreschi e Taniane Veiga
- Edgar Witt e Lúcia Amélia Trindade

\

Aniversário

. Completa idade nova no

dia 08/11, Ana Paula
Stocker, e recebe os para
béns com votos de suces

so;alegria e telícídaces.por
toda a sua vida.

Ouerêmos também pa
rabenizar pela excelente

classificação que obteve no

vestlbular da UEPG em

Ponta Grossa ..
.

Com carinho, seus pais
e irmãos. Felicidades mil!!!

60 Anos da Floresta
Nacional de Três Barras

o mAMA estará comemorando nos próximos dias 19 e 20 de no

vembro o aniversário de sessenta anos da Floresta Nacional de Três

Barras.

O objetivo atual da Floresta Nacional é contribuir para a conserva

ção ambiental através do múltiplo sustentável da Floresta de Araucária.

Equipe multidisciplinar daUniguaçu faz trabalho social com dependentes químicos
PORTO UNIÃOIUNIÃO

DA VITÓRIA - Uma equipe
multidisciplinar, formada por
acadêmicos de quatro cursos da
área de Saúde da Unidade de
Ensino SuperiorVale do Iguaçu
(Uniguaçu) está desenvolvendo
desde agosto, nos finais de se

mana, um trabalho social de as
sistência aos moradores da As

sociação Casa deApoio Restau
ração Divina (Acardi) Lar de
São Francisco, de União daVi
tória. O trabalho está sendo cha
mado de Projeto Piloto de As
sistência aoAbrigo São Francis-
co.

A pretensão é envolver os

cursos de Enfermagem, Fisiote
rapia Farmácia e Nutrição para
proporcionar maior qualidade
de vida para os moradores: ho
mens dependentes químicos,
que recebem o acompanhamen
to de quatro freis Franciscanos
Servos Missionários do Espíri
to Santo (FSMES), com assis
tênciamédica realizada pelo sis
tema de saúde pública. "Os freis
trabalham mais o espiritual",
conta o estudante do 4° período
de Enfermagem matutino,
Felipe Krawczyk,

Cerca de seis estudantes re
alizam atividades semanalmen
te no abrigo. De acordo com

eles, há aproximadamente 40
homens (de 18 a 80 anos) na
casa. Esses moradores passam
por um período de nove meses
no abrigo para recuperarem-se
do vício. Muitos deles, além do
vício apresentam doenças. Para
ter um cadastro com as infor

mações de todos.os estudantes,
já na primeira visita a casa, re

alizaram exames físicos (pres
são, temperatura, peso, altura,

. inspeção corpórea, anarnnese
(histórico pessoal e familiar),
plicometria (medição das pre
gas cutâneas), freqüência car

díaca e respiratória). Eles tam
bém acompanham amedicação

Divulgação

Cerca de seis estudantes da'Uniguaçu realizam atividades sociais no Lar de São Francisco

'r

usada pelos moradores. A ex

periência tem proporcionado
mais segurança aos acadêmicos.
"A gente só vai aprender quan
do começar a trabalhar", acre
dita Kerlin Flávia de Freitas,
que cursa o 4° período de Fisi

oterapia matutino. Com base
nas observações feitas, os estu
dantes dão sugestões para os

freis, como a avaliação das ca

deiras-de-rodas, em que eles

sugeriram a colocação de ma

deira junto à lona de assento, já
que essa eramuito baixa, como
conta Daniel Henrique
Pastuchak, acadêmico do 5° pe
ríodo de Fisioterapia.

ÂNIMO, PARA QUEM ESTÁ
TENTANDO SE RECUPERAR

Os estudantes também realizam atividades recreativas,
com osmoradores do abrigo. Outro dia, realizaram um bingo,'
que foi muito prestigiado. "Ficaram feliz da vida e pediram]
para fazer mais vezes", revela Poty Guarani Carzino, do 4

períodomatutino de Enfermagem. Ações como essa, fazem ;:
com que os moradores do abrigo sintam mais confiança no

I

trabalho dos acadêmicos. "Agora, eles estão começando a se "

sentirmais à vontade com a gente", considera Daiana Caeta·
.

no Modesto de Lima, que é colega de sala de Poty.
Os acadêmicos ressaltam que o objetivo central do proje-

"

to é fazer com que o trabalho interdisciplinar auxilie esses:
homens. "Se o aproveitamento for bom, aumentaremos o nú
mero de acadêmicos envolvidos", conta Poty.

Agenda21 Catarinenseampliadiscussão local
sobre desenvolvimento sustentável

Santa Catarina é o primeiro estado do Sul do Brasil a lançar uma versão local daAgenda '

,21, que enfoca os principais desafios e propostas para que a região possa se desenvolver sem'

prejudicar a vida nó plarieta. Compouco mais de seis meses, o documento já estimula discus- ,

sões e ações sobre desenvolvimento sustentável em todos os cantos do estado. Até agora, 500
'

escolas e 73 universidades já receberam o docuraento oficial e a revista da Agenda 21
Catarinense.

Diagnosticar os problemas econômicos, sociais e ambientais de um estado para propor;
ações capazes de resolvê-los não parece tarefa fácil. Mesmo-assim, através do esforço coletivo '�

de diversos setores, Santa Catarina hoje possui um documento que reúne todas estas caracte- :;
!

rísticas.AAgenda 21 Catarinense é a síntese de 1.600 propostas e estratégias, obtidas junto à :�
iniciativa privada, sociedade, governo e organizações não-governamentais de todas as regi- .:;
ões, e está sendo coordenada pela Secretaria de Estado do DesenvolvimentoSocial,Urbano e

'

MeioAmbiente (SDS) e implementada numa parceria entre.o Governo do Estado e a socieda
de catarinense.

Lançada há pouco mais de seis meses, os resultados podem ser observados em diversos
setores.A iniciativa já faz parte dapauta de discussões de municípios, escolas, bairros e insti
tuições por todo o Estado. Já foram cónfeccionados mil exemplares do documento oficial
impresso para as universidades, prefeituras, as secretarias regionais e demais órgãos do gover
no, e doismil CD's com o conteúdo para escolas e outras instituições catarinenses. Também
foram produzidos cerca de 200 mil exemplares daRevista daAgenda 21, que serão distribu
ídos para instituições de ensino, como as 1200 escolas públicas estaduais e as universidades �e
todo o estado.
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Há 55 anos de bem ..

com a comunídadel

www.jornalcorreiodonorte.com.br

o que foi que aconteceu I?
• •

Tristes comaderrocadadoOubeAtléticoCanoinhas, torcedores ediretores seperguntamque fatores levaramo time ao fracasso
,

. Edinel Wassoaskl

CANOINHAS - Quando eni
novembro do ano passado, um

, grupo de canoinhenses se unia no
, propósito de reativar o Clube

AtléticoCanoinhas (CAC), pedin
do apoio às autoridades domuni
cípio, certamentenão imaginavam
que as agruras da famigerada car
reira do time seriam tantas.Notí-

_ ia mais fora do que dentro do

campo, o time foi a semente da

discórdia entre jogadores e dire

tores, diretores e diretores e técni-

cos e diretores.A dança das cadei
ras correu solta, não só no time,
como tambémnadiretoriado time.

"Será um laboratório, é uma
.

equipe que está começando; não
esperem um grande espetáculo",
dizia profeticamente Vitorino
Lopes Garcia, oTorino, primeiro
deuma série de cinco técnicos que
oCAC teriaempoucomais deoito
meses de existência

Mas não foi só inexperiência
que levou o CAC ao fracasso.

"Faltou estrutura administrativa

para o time", afirma Pedro

Ferreira, ex-diretor do conselho
deliberativo do CAC e colunista

esportivo doCorreio doNorte. "O
torcedor recebeubem oCAC,mas
não tínhamos uma diretoria

estruturada, de confiança, experi
ente", analisa.

ValdoriPederiva, presidente
do CAC desde a sua reativação,
ainda é otimista quanto ao clube.
"O CAC tempotencial, se conse-

guirmos renegociar nossas dívi
das com aFederação, certamente
voltaremos à sérieB-I no próxi
mo ano", afirma. O problema é

que alémde saldar as dívidas com
aFederação, Pederivaprecisa en
frentar duas causas trabalhistas
movidas pelos ex -caqueanos
Rafael Santiago eGiovaniFerrari,
formarumanovadiretoria, já que
a diretoria de apoio formada em
junho, abandonou o time depois
que oCAC foi desclassificado do

Uma das formações do.CAC 2004: jogadores de renome

campeonato e convencer empre
sários como os daFricasaFomen
tos a continuar investindono time.
Atualmente a Fricasa contribui
comR$ 3milmensalmente.

Quanto à trapalhada no jogo
contra o Juventus, que tirou três

pontos cruciais para a continua

ção do time no returno do
Catarinense, quando se descobriu

que o jogadorVoidela não pode
riajogarpor estar inscrito no time
juvenil, Pederiva acusa a direto
riade apoio. ''Foram incompeten
tes pornão teremaveriguado isso
antes", lamentaPederiva que cal
cula amargar um prejuízo de R$
20mil, com os jogos que o CAC
deixou de fazer depois da puni
ção. Esses trêspontosperdidos na
Justiça Desportiva somam-se' a
nove pontos perdidos em campo.

Pederiva conta com o apoio
dopróximoprefeito deCanoinhas
para reestruturar o time, "Os jo
gadores que deram certo devem

continuar", afirmaPederiva con
fiante.

MOTIVOS
Altos salários, fora da reali

dade, falta de planejamento e di

reção. Esses são os motivos que

" Valorizamos Nossa Gente, Investimos em Nossa Terra"

Canoinhas: rua· Barão do Rio Bran.co, 280 - (47) 622-0698
Mafra: BR-116 - KM 5 - (47) 643-0711
'Papanduva: rua João Ribas de Souza, 367 (47) 653-2562

Fones'
UVA 5222741 • SMS 5321551

• CN16223203 • BIT 5531168

Direção: Prof" Luci Gohl

levaram oCAC ao fracasso na sé
rie B-I do Catarinense, segundo
Pedro Ferreira.A parceria com a

Liverpool é colocadapelo analis
ta esportivo como um dos moti
vos principais para a derrocada do
time.

"Foi duro verjogadores pas
sando pordificuldades, com filho

para sustentar, chorando por que a

Liverpool (que administravao fi
nanceiro do clube) alegava não ter
dinheiropara lhes pagar", lembra

Pedro admite que a diretoria
de apoio, da qual fez parte, tam
bémfalhou. ''Não tínhamos quem
cobrasse as parcelas do carnê do
torcedor, sendoque havíamos al
cançado boa aceitação dos torce
dores", lamenta.

Com intenções de possivel
mente participar da formação de

,
um novo clube de futebol em
Canoinhas, Pedro diz que a falta
de profissionalismo foi a perdi
ção do CAC, a exemplo do
Botafogo e SantaCruzna década
de 80 e do CAC da década de 90;
que desapareceu junto com um

automóvel sorteado em uma rifa

paraajudar o clube em 1992. Até
hoje, o vencedor da rifa aguardao
automóvel que ganhou.

--...Qii).....--

·cnoge@nêlnbrte,Cqm,or
cnorte@newa�e,com:5r

't
'.
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Saúde Correio do Norte
Canoinhas, 5 denovembro de 2�

Apoca
clínlca de Mafra

I
com

CANOINHAS - A diretora
da Associação dos Pacientes

Oncológicos de Canoinhas e

Região (Apoca) está esperanço
sa com a inauguração, na próxi
ma quarta-feira, 10, da Policlí
nica de Oncologia e

Hematologia Catarinense, em
Mafra. A clinica particular, es
pecializada em tratamentos de
câncer, é uma sociedade entre

quatro médicos. Três deles são

especializados em tratamentos

oncológicos,
"Eles sãomaravilhosos, in

clusive um deles se interessou

pelo meu caso, me dando inú
meras esperanças de tratamen
to", afirma empolgada, Marcia
na que há 10 anos sofre de cân
cer demama avançado com im

plicações no pulmão e no fíga
do.

O desafio agora para Mar
ciana e osmais de 1.360 pacien
tes cadastrados na Apoca é de

conseguir que a Clínica se

credencie junto ao SUS para que
o governo cubra pelo menos

uma porcentagem do custo de

busca

I

cirurgias e qUimiot�raPias, pro- .

cedimentos considerados de
custo elevado pelos pacientes da
Apoca.

Marciana explica que os

médicos demonstraram interes

se e boa vontade em relação a

Apoca, "Eles estão realmente
interessados em nos tratar. Tan
to é que eles aceitaram firmar
um convênio com aApoca, que
reduz o valor das consultas".

O custo normal de uma con
sulta particular é de R$ 150.
Com o convênio, os pacientes da
Apoca pagam R$ 40 por con
sulta.

Marciana diz que quando a

Apoca conseguir o

credenciamento da Policlínica
deMafra junto ao SUS, será uma
grande vitória para a entidade,
que assim, terá maior qualidade
de tratamento. "Com a inaugu
ração, em breve, da unidade

oncológica do Hospital São
Braz, em Porto União, teremos
possibilidade de escolha. Po
dendo comparar, melhora a qua
lidade dos tratamentos", prevê.

�

conveme
•

Edinei Wassoaski

Marciana: esperança em clínica mafrense

Saúde distribui folhetos sobre a prevenção da dengue
TRÊS BARRAS - Com o

objetivo de conscientizar as pes
soas sobre os perigos e manei
ras de se prevenir contra a den

gue, a Secretaria de Saúde e De
senvolvimento Social e a Vigi
lância Sanitária eAmbiental do

município de Três Barras reali
zaram nos dias 10 e 2 de novem
bro a distribuição de cerca de
mil folhetos explicativos no ce
mitério municipal. A iniciativa
faz parte da grande campanha
que será executada durante esse

mês pelo poder público muni

cipal contra possíveis focos de

dengue.
A secretária de saúde,

Ana Cláudia Quege, comemo
rou a adesão da comunidade à

campanha e ressaltou q�e a pa:-

tir de quinta-feira, 11, a progra
mação se estende pelas escolas
das redes municipal e estadual
de ensino de Três Barras com a

distribuição de folhetos e a apre
sentação de vídeos educativos.
"Estamos empenhados nesta

luta. Por isso, iremos levar ori
entações e informações em to

dos os cantos domunicípio. Mas
é importante frisarmos que o

sucesso da campanha depende
também da participação do

povo", afirma a secretária.
-

Para o dia 20 de novem
bro está prevista uma grande
mobilização contra a dengue
com a realização de barreiras
em diversos pontos do municí
pio. Os locais e horários onde
devem acontecer as atividades
do "DiaD contra a Dengue" se
rão divulgados na próxima se

mana pela Secretaria de Saúde
e Desenvolvimento Social.Ação no cemitério: mil folhetos explicativos distribuídos em dois dias

CampanhaNacionaI daAudição enfoca a surdez infantil
CANOINHAS - A Campa

nhaNacional da Audição volta
suas atenções para a surdez in

fantil, um problema que atinge
de 3 a 5 crianças em cada 1000
nascidas no País. Esse quadro se

agrava quando o recém-nasci-
.

do apresenta complicações
,neonatais e precisa de
. internação emUTI, onde de 2 a

4 em 100 crianças apresentam
algum déficit auditivo. Apesar
dos índices preocupantes, a so
lução está cada vezmais simples
e acessível, através de exames

I preventivos ou ainda da avan

çada tecnologia dos aparelhos de
amplificação sonora. As maio
res dificuldades, porém, ainda
são a desinformação e o precon
ceito.

Com o objetivo de mudar
essa realidade, a SociedadeBra
sileira de Otologia aproveita o

dia 10 de novembro, Dia Naci
onal de Prevenção e Combate à

Surdez, para orientar a popula
ção sobre a importância da rea

lização de testes como o do pe-

zinho e da orelhinha em recém
nascidos, e desmistificar o uso

de aparelhos auditivos nas cri

anças com idade pré-escolar. "É
fundamental que os exames pre
ventivos sejam realizados nos

primeiros 6 meses de vida, pois
cerca de 50 a 75% das deficiên
cias auditivas são passíveis de
serem diagnosticadas no berçá
rio através da triagem auditiva.
Nessa fase é possível resgatar a
audição em quase 100% dos ca

sos", afirma Dr. Luis Carlos
Alves de Sousa, diretor da So
ciedade Brasileira de Otologia
e coordenador da Campanha
Nacional daAudição.

Segundo pesquisas realiza
das pelo próprio
otorrinolaringologista, o tempo
médio para detecção do

problema ainda estão muito

longe do ideal. A média de ida
de de identificação das defici
ências auditivas nos Estados
Unidos, por exemplo, está em

torno dos 2,5 anos, ou seja, mui
to longe do período crítico para

Certtro J'vlédico de Cartoi:nhas
R-ua: Frei IVIertartdro Kamps
Forte: 622-4344 - 622-4543

Cartoi:nhas - SC

o desenvolvimento da fala e lin

guagem. "Em nosso caso, a rea

lidade é ainda mais grave, pois a
descoberta só chega por volta
dos 3,6 anos de idade", alerta o
médico.

Dr. Luis Carlos acredita que,
através da maior

conscientização dos pais, esse
tempo para detecção do defici-

ente auditivo possa chegar pró
ximo do ideal, ou seja, no pri
meiro ano de vida. "Lamenta

velmente, em nossa casuística,
quando avaliamos 2014 crian

ças, apenas 7% daquelas que
chegaram ao nosso consultório
com suspeita de surdez foram

diagnosticadas dentro do pri
meiro ano de vida", revela.

ecém-nasci
iaaMi

- 2; a 5% dosrecém-nas�id o grupo de fiSCO 'são
res'de deficiência auditiva, moderada Ou severa.

5Q a 75% dasdeficiências auditivas si:í9 passíveis qy s�relp,
ia,gnosticagia,s no berç�rio através da, �pageJ.ll a,uditiva
Otoemissõéã acústicas; também co@eeida com/teste da

orêlhinhaj,
.

I

lll-llgnerHaroldo Pelagio
urologia e gerontologia

CRM- 3274-SC

I
I I Rua: Gil Costa. 110. 'fone 622-1606

Cuide de seu pé, ele é o seu suporte!
unha encravada, calos, ve r r u oas,
rnicoses, pés diabéticos, tudo se

reso lve na o��;,..:'�r.L<�0A:t.
ternos também hidratação, pé
completo e palmilhas para seu

conforto

Rua: Gil Costa, 110 fone 622-160

Farmácia

t lo
R. C(n:o·uel ..Albuquerque n° 701
(eu, .frente ao IIolel ()uro "VereIe)

Manipulação
Faça seu remédio para pressão, estômago, diabetes,
hormônios, cremes, loções, shampoo medicinal,

reumatismo, antibióticos, anti-inflamatórios, linha
..

odontológica, fluor, gel para clareamento, etc ..
E agora também fazemos seu medicamentocontrolado

-rr622-3658 \ 622-8618

f,si
Clínica de Fisioterapia
Dr. Germano Kõhler

Fisioterapeuta - Crefito 55087-F
Especialista em Fisioterapia Respiratória

Pós graduado pela PUC-PR ;\
A�ALliAÇÃ.()j IE TRATAME:NITO,
• Fisioterapia Respiratória
• Reabilitação Cardiopulmonar
• Fisioterapia Geral

Rua Vidal Ramos, 1087 - Sala 1 - Centro
J 1Tel.: 47 622-7496 / CeI. 9906-7946
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Prefeitura fecha rua e provo
indignação de populares

CANOINHAS - Na sexta

feira, 29, moradores da rua 3

de maio, no centro de

Canoinhas, estavam indigna
dos com a ação da Secretaria

de Obras municipal, que fe-
!

chou com dois montes de ter

ra, a passagem pelo trecho da

rua que liga a rodovia verea

dorVendelin Metzger à traves
sa 7 de setembro. Segundo os

moradores a ação é arbitrária

porque a rua é pública e nin

guém tem o direito de fechá

la. O secretário de obras, Fran
cisco Neri disse que o trecho

fechado é um terreno particu-
� -lar pertencente a uma família

,

que tem propriedades nas mar
gens da rua. Segundo Neri,
como a rua passa dentro dos li-

, mites que por direito são da fa

mília, a Prefeitura decidiu im
pedir o trânsito pela passagem
até que a família decida usar a

• áfea. Questionado sobre a ilu
.

minação pública e a presença
da rua no mapa do município,
Neri disse que foi um equívo
co cometido pela própria Pre
feitura.

O terreno pertencia há al
guns anos à União que era a

.responsável pela linha férrea
-
/

1
_

Edinei Wassoaskl

Mesmo com os montes de terra, moradores não se intimidaram e,
com dificuldades, transitaram pela rua

que passava pelo local. Com a

desativação da ferrovia, o lo
cal virou rua.

"Para nós é importante
que essa área continue a ser

rua, evitamos andar pela rodo-

via que tem o tráfego de uma

BR, o que é perigoso", lamen
ta um dos moradores que não

quis se identificar.
O vereador Valdir Ecker

(PFL) que é genro do proprie-

'tãrio da área, fez a defesa do

sogro dizendo que a família
tem escritura do terreno, o que
compreende determinada área
da rua. No entanto, o vereador
não apresentou o documento.

Semana acadêmica discute

marketing e responsabilidade social
CANOINHAS - Começa

nesta segunda-feira, 8, e vai até

quarta-feira, 10, a e Semana de

Marketing da Universidade do
Contestado (UnC) - Canoinhas. O
evento acontece na sede social do
OubeCanoinhense, sempre apar
tir das 19 horas, e é dirigido para
acadêmicos docursodeTecnologia
emMark:eting daUnC e para aco
munidade em geral. "O nosso ob-

,I",' � • " •

JIDvo emostrar que estamosm-
seridos numa sociedade

globalizada, ondeainfonnação flui
deforma instantânea. Umagrande
massadeprofissionais experimen
taexpansãodo foco de atuaçãoem
suasáreas. Essasmudançasexigem
atualizações constantes. Nesse ce-

nário de revolução tecnocultural
entraafiguradoMarketing, como
ferramenta de potencialização da
competitividade empresarial" ,diz
o coordenador do curso, opublici
tárioEduardoMota.

Na segunda-feira, Adriane
Zanquetta, profissional daempre
sa Nutrimental, de Curitiba, fala
sobre "Composto demarketingno
mercadodenegóciospúblicos".Na
terça-feira, dia 9, o diretor comer
cialdaRBSTV-Joinville,LuizCar
doso, fala sobre ''A importância
da comunicação nas ações de

marketing". Já no dia 10, mem
bros do Núcleo de Responsabili
dade Social da Isae/FGV-PR, fa
lam sobre a ''Responsabilidade so-

cial na construção da imagemem

presarial" .

Para aparticipação no evento
o investimentonecessário é deR$
15,00. Os interessadospodemop
tarpelaparticipação em somente

uma das palestras, ao custo deR$
8,00.As inscrições podem ser fei
tas diretamente na tesouraria da

UnC, ou no local do evento. Todos
os participantes receberão certifi
cados.

O evento é promovido pelo
curso deTecnologiaemMarketing
e Coordenadoria de Extensão e

Cultura daUne.

Informações sobre a Semana
Acadêmica - telefone47 6229917

marketing@cni.unc.br .

SERVIÇO
O Curso de TecnologiaEm

Marketing da UnC :

É oferecido em regime espe
cial, com aulas nas sextas-feiras, à
noite, enos sábados, durante todoo
dia

Possui duração de 6 fases. -

1.920horas/aula;
A seleção para as vagas se dá

através devestibular.
Para o vestibular de verão da

Acafe, com inscrições abertas até
11 de novembro, pelo site

www.cni.unc.br.aUnC-campus
Canoinhas está oferecendo 50 va

gas para o curso deTecnologia em
Marketingpelo e-mailou

Anuncie no

(47) 622-1571

Organização Acácio

TOntabilidade e Assessoria Empresarial
Fone: (47) 622-139a

622-5726
622-5527

Rua Caetano Costa 341

o

relra

Fax:

Promoção da Semana
Ivermectina • Ivermax 50 mi R$ 8,30

- Ivermectina· Ivermax 250 mi RS 34,90
Ivermectina • Ivermax 500 mi RS 55,Sq
Parasitox • Pour·On 1000 mi R$ 26;90

622-7527
Rua: Roberto Elke, 868 - Jardim Esperança

MASSEY FERGUSON

30 ANOS PARTICIPANDO

OGRESSO DE CANOINHAS

�ionária para Canoinhas

elo 'e Indústria Scha

L_
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Matéria-prima

o '<prefeito de Major Vieira Otilôo
. Sevetgnini não admite, ma� existem rumores

., ��um� negos���ão entre ele e um I>.��.�90iestarial1!.qf:lstai1te adiantados, ° qúe ter
!aêôm ocâsamentode anos queÔprefei-

rri com o Plvllãls.
.

16/09/2004
Dieniqueli Aparecida Vossgrau
Pais: Amarildo Antonio Vossgrau e

Vilma Sebastiana de Lima

28/10/2004
Gabrieli Vitória Trisnoslú
Pais: Dirceu Antonio Trisnoslú e

Silvana Mari Trisnoslú

19/09/2004
.

Everton Martins
Pais: Lenoir José Martins e Maria

Tereza Griten

28/10/2004
Caroline �ibeiro Fernandes
Pais: João Maria Fernandes e Roseli

da Cruz Ribeiro

19/10/2004
Letícia Aparecida Almeida Gomes
Pais: Júlio Gomes e Roseli de

Aparecida Almeida

29/10/2004
.

Letícia de Fátima Durau
Pais: Antonio Jacir Durau e Luzia

Alves Cardoso

22/10/2004
Guilherme Antonio Wardenslú
Pais: Geraldo Wardenslú e Derli Luiz

dos Santos

30/10/2004
Caio Veiga Maievslú
Pais: José Augusto Maievslú e Lisiane

Maria Veiga Maievslú

24/10/2004
Júlia Milene Lucas dos Santos
Pais: Anderson Lucas dos Santos e

Márcia Andréa Finl� Pereira

adÔs essa selllana no Cartório de Cano

Jovita Berdnasl�a Fernandes
* 27/02/1935
+ 18/10/2004

Thadeu Antonovicz
* 11/12/1930
+ 30/10/2004

Osni João Sintel�
* 01/10/1944
+ 27/10/2004

José Iraçú Pires de Lima
* 19/07/1966
+ 01/11/2004

Mande sua sugestão para o

II Previsão do Tempo

Moie (05)
Tempo fechado com chuva ocasional em

todo o Estado. Risco de chuva moderada a

forte com temporal e granizo. Temperatu
ras estáveis e sensação de ar abafado. Ventos
de noroeste, moderados com rajadas fortes.

Sábado (06)
o tempo fica fechado no Estado, com

chuva especialmente em áreas que fazem
divisa com o Paraná. O tempo começame
lhorar no decorrer do dia, a partir do Oeste
catarinense. Temperaturas estáveis, decli
nando no fim do dia. Ventos de noroeste a

sudoeste, passando a sudeste no fim do dia,
fracos amoderados com rajadasmaisfortes
no fim do período.

Domingo (07)
Tempo estável com predomínio de sol,

especialmente do Oeste ao Litoral Sul. Nas
demais regiões, sol entre nuvens e chuva fra
ca no início e fim do dia. Temperaturas ame
nas namadrugada e manhã, se elevando no
decorrer do dia. Ventos de sudeste a leste,
fracos amoderados com rajadas mais fortes
namadrugada.

Fonte: Climerh

Crianças do Orfanato Lar de
Jesus olham curiosas para a

dupla de elefantes do Circo di
Roma que os visitaram na

sexta-feira, 29

.

Horóscopo da semana

Áries de 21/3 a 20/4

NaTerracomo no céu, emoções fortes
e intensas,mas tambémalegres. Como
um guerreiro destemido e audacioso,

você é forte pela própria natureza, então nada
melhor que entrar de cabeça nessa energia (sem
cabeçadas, claro). Pegue sua espada e enfrente
semmedo e semmáscaras os desafios do dia.
Colha os louros de suas vitórias.

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Muitagente seenganaquandoachaque
o geminiano é superficial Suamente é
capaz de pensar profundamente e ter

concentração total quando ele quereprecisa, afi
nal o campo das idéias é seu localpreferido. Este
éumbommomentopara ir fundona resolução de
suas próprias questões: ponha sua cabeça
ligadésima e lotada de conexões a serviço de si

mesmo.

Leão de 22/7 a 22/8

Até onde você sabe, todos estão convi
dados para a festa.Velhos, jovens, ami

gos ou até inimigos, tanto faz, desde que todos
estejam dispostos a se divertir. Você é omelhor
anfitrião, claro,mas também se sentiráigualmen
te feliz em ajudaraalgumaoutrapessoaque este
ja tentando agitaro social. Suapresençagaranteo
acontecimento.

Libra de 23/9 a 22/10

Hápoucas coisas�ue você gostamais
�o,gueouvir "sim' em�espo�ta às.suas
idéias. Felizmente, hoje está cheio de

genteem total acordocom você.Você temo toque
deMidas, baby, váadiante e exercite-o. Suainmi
ção tambémestá funcionando amil, o que vai lhe
ajudara sacar ahorade parar.Deixe sua audiência
com aquele gostinho de queromais.

Sagitário 22/11 a 21/12

Claro, você poderia fazermais,muito
mais, encarar todos os páreos, ir a to
das as festas, saltar incríveis obstácu

los ... Será que você precisa de tudo isso? Sosse
go e chamegos com seu bem não seriam nada
mal. Sagitananos parecemnão necessitar de nin
guém,mas adoram ser acarinhados e bemnutri
dos. Cuide de seu coração, de sua saúde e sua

paz.

Aquário de 21/1 a 19/2

Antesde assinar na linha pontilhada,
certifique-se de que você estánames
ma página que os outros. Examine a

situação com cuidado.Ninguémvai impedi-Iode
fazerperguntas, certifique-se de obter as respos
tas de que necessita. Se não estiver gostando do
que vê, não hesite em pedir uma explicaçãomais
detalhada. Na dúvida, segure a sua grana e se

mande.

Touro de 21/4 a 20/5
Você que sabe dar o devido valor às I

coisas, temmovimentosdecisivospela
frente. Todos sabem que você é deter

minado, persistente e quenão gosta de abrirmão
do que tem. Mas, bem, se você já fez de tudo e

não está dando certo ...Aproveite oMinguante
lunar I?aradarum tempo no seucampinhopara se
orgamzare fazer necessários balanços..

Câncer de 21/6 a 21/7

Que delícia! Sexta-feira, fimde sema
na chegando... Se derparaantecipar e
passar o dia de papo pro ar,melhor

ainda. Tudo convida ao nada fazer e aexercitar o
ócio criativo. Estique as pinças na areia, deixe o
Sol bater e a imagmação voar, sentindo o chuá
chuá das ondas em sua praia. O paraíso ao seu

alcance, lá, ali, e até aí, namesa do escritório.

Essasensação vagadeansiedadeésim
plesmentemquietude.Reviravoltas in

ternas estão despertando emoções que estavam
bem escondidinhas ou para as qUaIS você não
estava dando amenorbola. Resista à tentação de
criticar seu parceiro só por hábito. Ninguém é
perfeito. Parece óbvio,mas parece que às vezes
você se esquece:

Repouso,movimento latente.Reman
so: pensamentos, sentimentos e sensa
ções emergentes.Muitacoisa aconte

.. cendo e�mtensidade e�r?fundidade ..

�Quem
poderia)úlgarpela superfície Serena das aguas?!
Longo e o túnel até a luz denascerde novo. Dê-se
um tempoprametabolizar, semetamorfosear.Dê
se repouso, descanse no remanso.

ricórnio 22/12 a 20/ �,

Para onde aponta sua bússola?Você
estádando a sua vida a direção e sen-

tido que você querque ela tenha? Uma vez dado
início ao processo demudança, só vai. As pedri-
nhas do dominó vão batendo umana outra, onda
irreversível que se ergue e tudomovimenta. No
eixo do tempo, o cabnto segue seu trote, crescen-
do e evoluindo.

Peixes de 22/2 a 20/3
Piscianos, não raro, são atingidospelo
efeito-esponja, absorvendo a energia
do ambiente e das pessoas ao redor. O

que tem seus contras, claro,mas hoje só temprós:
o astral está tudo de bom.Mergulhe nestas aguas
e salte pelas altas ondas e altas-rodas. Vista uma
roupa colorida que combine com o seu astral e
tchibum! Váprabalada, badale e aconteça.

�IAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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RESIDÊNCIAS
,02 Const. em alv., 01 Barracão (Pto. Comi) c/ 108,00 rn2 (9x12
l, cf laje, luz trifásica, c/ wc, Terr. 657,00 m2 + 01 construção
inacabada cf 28,00 rn2, todomurado. Av. Expedicionários, 2397
(prox. Tabacos)

'Casa de alv. c/ 160,00 rn2, Terr. c/ 800,00 rn2, 01 suite, 02 qtos.,
-2 sls, sls TV. coz., wc social, lavand., gar., churr. (independente)
todamurada. á rua João da Cruz Kreiling.(Prox. CasadoVideo)

"Casa de alv. c/ 130 rn2, terr, c/ 700,95 rn2, 03 qtos, 02 slas, copa,
coz., 02 wcs, área servo Rua João Muller.

Apto c/ 124,10 m2, c/OI suite, 01 qto, 02 slas, coz c/ área serv., 02
wcs (O 1 c/hidro), sacada. RuaRolandoMalucelli esq. c/Almeida
Cardoso (acabamento de la)

LOTES URBANOS

Lote c/ 400,00 m2• RuaGil Costa.

02 Lotes com 528,45 e 476,78 m2• Rua Roberto Ehlke, próximo a

Une.

Lote c/ 455,00 rn2. RuaGil Costa, a 2 quadras do HSC.

Lote c/ 400m2 RuaÁlvaro S. Machado esq. c/Basílio Humenhuk.

ÁREAS RURAISr ;?
I

I

Chácara com a área de 4,5 alq. todo cercado, 02 casas em alv.,
uma c/ 270,00 rn2, e a outra 84.00 rn2, comum galpão, luz e água
na local. de Tira Fogo em BelaVista do Toldo distando 2,5 km da
Br 280 e frente pra o calçamento.

Area com 08 alq., 2,5 alq. da planta, restante caíva, benf. na
local. do Serrito.

Areacom 47 alq., sendo 37 alq. delav., uma casamistac/260,00
m2, 02 barracões em alv. coberto com eternit cl 340,00 rn2 (cada
barracão), na local. de Antonio OlintolPR. 45.000,00 (sacas de
soja).

ALUGUEIS

Apto cf 03 qtos sendo 01 suite, sl, cozmóbil., área servo wc social,
gar. e churr. coletiva. Rua Almeida Cardoso esq. cl Rolando
Malucelli, PREÇO: R$ 680,00 (incl. cond. e água)

Apto c/02 qtos, sl, cOZ., wc., área serv., e gar. RuaAlmeida Cardo
so, prox. a Prefeitura. PREÇO: R$ 395,00 (incl. água e cond.)

Casa de Mad. c/02 qtos, sI, cOZ., wc, área de servo Av. Expedicio
nário, em frente ao Rodolfo Ziperer. PREÇO: R$ 250,00

ALUGA-SE - Apartamento cf 02 qtos, sl, copa, coz, lavabo, abri
go, churraq. Em Itapoá, á 50 metros da praia, no período de 201
12/04 a 1O/0l/05. PREÇO: R$ 150,00 (á diária).

QUERVENDEROUALUGARSEU
� � �

Il\10VEL,NOSTAMBEM !
IMOBILIÁRIA CUBAS E ZANIOLO

SEMPRE BONS NEGÓCIOS
(47) 622·4747

DENIS ENNES
Imobiliária CRECI3159

RUA CORONEL ALBUQUERQUE 656
CONJUNTO 12

FONE: (47) 622-4278

4.02 alqueires na Cachoeira:

R$ 55.000,00
4,27 alqueires no Serrito: R$
75.000,000
4,00 alqueires na Pedra
Branca I Alto do Frigorífico:
R$ 55.000,00

'

1,50 alqueires, com
benfeitorias na Fartura: R$
40.000,00
9,50 alqueires com 5.000
árvores de pinheiro
plantadas e 22.000 pinus
taeda nos Arroios: R$
230.000,00
1,00 alqueires ao lado
Restaurante Boi na Brasa -

BR: R$ 85.000,00
41.000 m2 Estrada Velha

pi Major Vieira a 100
metros asfalto: R$
45.000,00
Aluga-se sala comercial com
25,00 m2 - 2° piso: R$ 170,00
I Rua Cei. Albuquerque, 656.
4,00 alqueires no Salseiro
com benf. : R$ 75.000,00

TEMOS DIVERSOS OUTROS
IMÓVEIS A VENDA - PONTOS
COMERCIAIS, AREAS PARA

REFLORESTAMENTO E LOTES

Vende-se Terreno plano com

600 M2 situado à rua Vaimor
Ivo Galloti à 200m do asfalto,
próximo à igreja perpétuo
socorro. Fone: (047) 622-
1418 (047) 9134-1749

Vende-se casa 76mF no

Mutirão - R$ 14.000,00
Aceita-se carro no negócio.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar

Vendo terreno urbano, 560
m2, área residencial, R: 12 de
setembro, Parcelo em até 6X
(47) 9986-5385

.

Vendo casa de alvenaria no

loteamento Santa Cruz, cl
98m2 e 11 peças, 2 banhei
ros, garagem pi 2 carros,
churrasqueira, toda murada,
R$ 16.500+45 parcelas
(47) 622-4337 I 9913-0231

Troca-Se uma casa ná rua
Guilherme João. Baukât,
36�, em frente a lntendên
cia ge "Irês Barras por outra
pa cidade �ê L<jlge9"
lnteçesspdos lig§lr para (47)
623=4274

Vende-se terreno de
760,00m2 com casa
mista de 108m2 e gara
gem de alvenaria de 24m2•
Rua Emílio Scholtz, 515 -

. Tricolim. Tratar; Fone 622-
0142 com Paulo.

Anuncie no

[llt"0n,mfti�i,nd
----<�

(47) 622-1571
come!çialcr'@n�tnorte.com.br
comercialcn@newage.com.b!.

'" Lanternas
'" Faróis
'" Grades
'" Parabrisas
'" Parachoques fiIIi&1

'" Retrovisores
'" Acessorios em geral

CObrimos ,qua,quer oferta!
Rua Roberto Ehlke, 782

em frente ao Posto Três Irmãos
Fone/Fax: (47) 622-7879

Vendo Omega CD, 94,
cinza metálico
(47) 622-0077

Vendo Retroescavadeira,
Ford, em bom estado
(47) 624-0340

DIVERSOS

Trabalho: cuido de pessoas
idosas ou deficientes físicos,
com referência.
R: Agenor Fábio Gomes,
718

Vendo Filhotes de
Yorkshire Veterinária
Mundo Animal
(47) 622-2638

Vendo filhotes de Cocker
Spainel
(47) 622-2842

Vendo computador, K6,
64MB RAM, HD 4.3, fax
modem, placa de som, CD
ROM, caixas de som,
monitor digital, internet
grátis, vários programas,
com garantia, R$ 790,00,
facilito cl cheque
(47) 624-2763 ou 9105-
3344

Vendo Motor de Popa,
Branco Geração III, 4 C.V.
(47) 623-0948 Armando

Procura-se um rapaz pi
dividir apto.
Fone: 9919-0079 cl Gilmar

Rua: Coronel Albuquerque, 460
Fone: (47) 622-4547

Vendo Pentium 200 MMX,
com CD HOM 52X, Fax
Modem 56Kbps, monitor
14", teclado, mouse,
estabilizador, R$ 590,00
(47) 622-5350 I 624-0798
c/ Vanderlei

Moça de 26 anos procura
emprego na área de vendas
(47) 9108-5282 c/ Josi

Vendo DVD pi carro, Boss,
novo, cf tela, instalado R$
1.300,00 - (47) 9139-1556

Vende-se: Equipamento
completo para Restauran
te (desde pratos e talhe
res até mesas e cadei
ras). Aceita-se carro no

negócio.
Tratar pelo telefone:
(47) 622-6619 (à noite)
(47) 9966-7351

Anuncie aqui
622-1571

Caminhão Ford F-600,
todo Original (impecável)
- Ano 75. Valor R$
11.000,00. Tratar (047)
622-6331

Disk entrega
622·7387

Vendo Fusca, 77, Azul
met.,
(47) 622-2873

Vendo Cordoba SXE, 97,
4 portas, ar condicionado,
vidros e travas elétricos,
retrovisor elétrico,
insulfilme, alarme inteli
gente, completo, carro em

ótimo estado, R$
15.000,00 á vista ou R$
12.800,00 + 18X R$ 175,00
(47) 624-2763/9105-3344

Vendo Gal, Cl, 1.6, MI,
gás, 97, roda esportiva,
insufilme, revisado, R$
12.000,00
(47) 622-1511 19115-7903
cl Valdemiro

VENDO RURAL WlllYS-
66 AZUL, TRAÇÃO 4 X 4,
CAMBIO EMBAIXO.
(47) 623-0040

Vende-se um caminhão
Mercedes Benz 1313, ano
77, modelo 89, reduzido,
Truck, completo. Fone:
9139 - 3610. Falar cl João.

CONFIRA NOSSAS OFERTAS:
*LANTERNASI FAROIS *CALOTAS ORIGINAIS
*BORRACHAS EM GERAL 'TAPETES I CAPAS PI ACENTOS
*LATARIAS I CAMINHÕES I CARROS 'PARA-BRISAS
'ACESSÓRIOS PI PICK-UP *PONTEIRAS ESCAPES EM ALUMíNIO
'CAPOTAS MARíTIMAS 'CAPAS PARA-CHOQUES DIRETO DE FÁBRICA
*CALHAS DE CHUVA 'EM BREVE TODA UNHA TUNING

Rua: Frei Menandro Kamps, 275 - Plantão 24 hs: (47) 9117-8506

RELAÇÃO D.E DOAÇÕES RECEBIDAS DO MÊS
DE SETEM.BRO DE 2004

DOADORES' QUANTIDADE

DOAÇÕES RECEBIDAS EM ESPÉCIE (R$)

DATA DOADORES VALOR

24/09/2004 JOANIRKARVAT

L500,OO

09/09/2004 COMUNIDADE DE SANTA EMIDIA

26109i2004 RIGESA

536,00
30,00

29/09/2004 GRUPO DA 3' IDADE ROSAS DO AMOR
31/08/2004 MULTAS APENADOS

OUTRAS DOAÇÕES

CIA CANOlNHAS DE PAPEL - 03 CX DE GUARDANAPOS COM 72 PACOTES
- 15 FARDOS DE PAPEL HIGIÊNICOS COM 54 ROLOS

ALúNós DA CATEQUESE DE : BRINQUEDos
- - -

CRISMA - 4,5 METROS DE TECIDO

filiGO! JOAoPONTAROLO
-

OsCOBERTORESDE SOLTEIRO
DR. VAGNER M.TRAWTWEIli_ - 50 SERINGASJ?_E�20�ML� �1

GILMAR GHETHINO - 50 MHROS DE BRIN PI CAMPO CIRURGICO
SECRETARIA MUNICIPAL DE - 25 BOLSAS SIMPLES PARA BANCO DE SANGUE
SAÚDE DE PAPANDUVA
VALDEREs·GAiAiiJT

- -

2'i·FAc'ÁS············································
-

ALIMENTOS TIPO VALOR
AGRUPAR x SINTRAF VERDURAS 472 MÇOS

HORTALIÇAS
II MAÇOS DE
TEMPEROS'

Il KG DE LEGUMES
SR.FR.�NClSC-Ó-i:lE PAULAPAÚILH-,C-- iiJKoPEREc:lvEC ---6KO-
-LOJA ASTRAL

- .

ci'NÊi.;As
- -

24ÜNIDADES
SRA. ARTELE - VALlNHOS OVOS 6 DZ

LEITE 10 LETROS
SR joSÉKOv�\iKUK-------- NXÓ-PERECÍVEL -----ÚKG--
SR. SILVIO PADILHA - SEREIA HORTALIÇAS 22 UNIDADES
SR VALTER RUDEK FEUAo 67 KG
SRA. LUCIA CORREA OVOS �IDADES
DOADOR ANONIMO NÃO PERECTVEL 16 KG

EVF.mOG�\üÂCj--MISSIONEIRO POR - 27 KG DE
----.---

SCHADECK E FUTURAGRO ARROZ
12KG

AÇUCAR
12 KG TRIGO
02KG
MACARRÃO
OI FARINHA
DE MILHO
18 LATAS DE
AZEITE
13 KGDE
FEIJÃO

930/MES

SUPERMERCADO STEIDEL

31 PÃESiOlA
31 pAES/DIA 930/M S
ARARUTA 15 KG/MES
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RESPOSTAS NA PRÓXIMA EDIÇÃO

Respostas da
semana passada
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".' Assistência Personalizada
-_

.

",/ HD Virtual de 80 MB �

../ Clipping de Notícias 24 horas
,/ Webmail - seu e-mail onde você estiver
"J E-mails ilimitados,' protegidos (sem lixo)

e sem limite de caixa postal
,/ Portal com atualidades e jornais locais

ACESSO RÁPIDO•••

SEGURO

��B..asilTelecom 622-0779

mídia
Gabriela Duarte vai mostrar que entende de
montaria na nova novela globallAmérica'

Apesar de não saber ainda muitos detalhes da Simone, seu papel em ''América'', nova trama
global de Gloria Perez, Gabriela Duarte confirma que fará parte do núcleo dos peões. A atriz conta
ainda que a personagem será uma das representantes femininas na arena.

"A Simone vai participar da prova dos três tambores, vai representar as mulheres na prova.
Voltei a fazer aulas de equitação, mas jámontava antes, e acho que não será um grande problema",
contou ela.

Baiana arretada: Ivele Sangalo é
aclamada a nova Irainha' de Lisboa

Se alguém sentiu a falta de Ivete Sangalo entre os convidados do casamento deAngélica e Huck,
fique sabendo que a musa baiana realiza uma turnê de sucesso por Portugal, por isso não compareceu
à festança.Assim como no Brasil, a cantora tem 'levantado poeira' pelas cidades da terrinha por onde
passa.

Em Lisboa, no Pavilhão Atlântico, Ivete cantou para um público recorde de 20 mil pessoas,
levando os portugueses ao delírio. Nomesmo dia, ela foi brindada com a entrega do disco duplo de
diamante pela vendagem demais de 240mil DVOs no Brasil.

Rodrigo Santoro desconhece convite para atu.ar em novo

filme do mesmo diretor de IAs panterasl

Que Rodrigo Santoro é o nosso galã tipo exportação mais assediado para participar de trabalhos
internacionais, disso ninguém duvida. Mas muita informação que sai na imprensa, nem mesmo o

ator fica sabendo.
Tanto que o próprio Santoro admite desconhecer um suposto convite do cineastaMcG, o mesmo

de "As panteras 2", para atuar em seu novo filme "Revenge of the nerds".
.

"Não estou sabendo de nadamesmo, sempre saem notícias sobre novos trabalhos lá fora, mas
sobre este ainda não fui informado. O que vou gravar agora é aminissérie daGlobo, 'Hoje é dia de

Maria"', garantiu o bonitão.
É esperar pra ver.
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Baile das
Debutantes

Colunista filiado )
a

FEBRACy
• Sand IX •

No dia 30 de Outubro, o Canoinhas Tênis Clube realizou o Baile Branco em seu 52º ano. O Baile
das Debutantes este ano contou com a apresentação de sete jovens a sociedade canoinhense

(fotos abaixo). O Baile das Debutantes contou com a apresentação deste colunista, animação da

banda Stagium 10 e foi organizado por Ziemann' & Wendt Eventos.
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Andreia Fuck Carine Suchek Tamy Koepp Fabíola Bubniak

Flashes do Colunista

",�

Yilmar e Cacilda Risque Capanema

Cobertura completa do Baile das
Debutantes você encontra no site oficial
do evento: www.expressonews.net. o

site dos grandes eventos!

Wagner e Nelci Pellágio

Dayane Wolff Caroline da Silva
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Programa Jet Set, em Canoinhas

lacy, João Augusto Guimarães e Adernar Robert. O programa Jet Set de Adernar
Robert realizou cobertura do Baile das Debutantes no Canoinhas Tênis Clube.

Coquetel no Salão

Tere, Ademar e Reinaldo
Reinaldo Bockor, ofereceu no

último sábado aos seus

clientes e convidados um

coquetel em seu animado
salão, que contou com a visita
do apresentador de TV Ademar
Robert (RedeTV Sul).

Post-it
o colunista parabeniza Eth
Ziemann Wendt e equipe, pela
organização do Baile Branco.

Festa dos Anos 70, com

Credence Cover, neste dia 6 na

Channel, promete!

0800PACIÊNCIA: Pedir auxílio a

Brasil Telecom atravéz de seu

0800, antes de mais nada é um

teste para ver se você tem dom

para "Já".

ALARMES PRA QUE TE ODEIO:
Cada vez mais, está se tornando

insuportável a poluição sonora

gerada pelos alarmes

espalhados em empresas por
nossa cidade. O problema é que
em mais de 90% dos casos, são
alarmes falsos, Ou seja, eles
perderam a credibilidade,

Mande sua sugestão para o

CARNES TEMPERADAS PARA

F"ESTAS DE CASAMENTOS E DE IGREJAS,
ENCONTROS, EVENTOS EM GERAL

Atendendo também o comércio

�Oferecemos qualidade e bom preço
Rua: Três de Maio, 346

Fones: (47) 622-2437 J 622-271�G�!:_j��L99�6-5�91

cnorte@ne�·[l.9nt�..com.br

cnorte@newagfi�com.br
.r.' l ••

I I

Q,Qk/J{{3:JGe/n,{e..;abo'}(
e/Jn MUZ vúfa/

A[moco õe

segul1Õa ti sábaõo
(Baffet LfvrelKi[o)

S DE 1
PRATOS

CARNES· PEIXES
MASSAS - SALADAS

a Major Vieira,345 - Tel. 9115-2404
.

(Anexo Canoinhas Tênis Clube)
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"Nãq preciso· desse cargo
para sobreviver"

Em entrevista, BeneCarvalho, que assume aRegional em 2005, diz que só permanece no cargo se o

governador cumprir o que está na teoria da criação das Secretarias de Desenvolvimento Regional
CANOINHAS - Vereador eleito pela terceira vez consecu

tiva, Bene Carvalho (PMDB) não esconde o contentamento de
ser recordista de gestões consecutivas na Câmara. Além de ocu

par o cargo de engenheiro civil na Secretaria de Planejamento
da Prefeitura de Canoinhas, o vereador está pronto para aSsumir
o cargo de secretário de desenvolvimento regional em 2005.
Mas quanto a sua permanência no cargo, é enfático: "Só fico se

tiver condições de trabalho". Confira a entrevista exclusiva que
Bene concedeu ao Correio do Norte na segunda-feira, 1:

Correio do Norte: Esse é o seu terceiro mandato consecu
tivo. Que ações dos dois primeirosmandatos o credenciaram a

reeleição?
Bene: Acho que foi a postura coerente que mantenho na

Câmara, fazendo uma fiscalização consciente, apoiando proje
tos que eram de interesse do município e sempre criticando e

trazendo ao conhecimento público as irregularidades, porque
nunca tive rabo preso com ninguém, nunca pedi cargos para o

prefeito. Então sempre tive independência nas minhas ações na
Câmara. Nunca tive medo de criticar ou apontar as coisas erra
das. Sempre busquei apresentar bons projetos, sempre estive

junto do povo, em festas, sempre gostei de estar junto com a

comunidade, sem interesses. Isso tudo, somado, me credenciou
a esse terceiro mandato.

CN: Que avaliação você faz dessa segunda gestão, em com

paração a primeira?
Bene: Na segunda eu contava commais experiência, conhe

cimento de causa, maior entrosamento com relação à legislação.
Na primeira gestão, nós pegamos o período de implantação da
lei de responsabilidade fiscal, onde tivemos muita dificuldade
para aprender a trabalhar com ela. Já na segunda tivemos mais
serenidade, mais conhecimento de leis para poder aprimorar e
desenvolvermelhor nosso trabalho. A cada mandato você apren-
de mais e se aperfeiçoa mais.

.

CN: E em relação à Câmara dos Vereadores, como um
todo?

Bene: A Câmara melhorou bastante em relação à gestão
1996-2000, porque os vereadores começaram a perceber que
precisam atuar mostrando ações à comunidade, porque se não
fizer isso não tem chances de reeleição. A nossa comunidade
está mais atuante, está dando mais atenção ao que o vereador
faz. Isso é bom. Embora a população participe pouco das ações
da Câmara. No entanto, acho que a população participoumuito
mais nesse meu segundo mandato do que no primeiro. E nessa

participação, os vereadores sentiram o seu compromisso em re- ,

lação à comunidade. Ouvi muitos comentários de estudantes a

respeito dos vereadores. A comunidade está começando a co

brar de vereadores que aprovam projetos sem os terem lido ou

porque o líder da bancada vota a favor ou contra, por exemplo.

Edinei Wassoaski

Bene: "Só fico na Regional se tiver condições de trabalho"

CN: Qual a sua expectativa quanto aos próximos vereadores?
Bene: As melhores possíveis. É uma Câmara jovem, dos 15

vereadores atuais, só quatro se reelegeram, embora nem todos
tenham se candidato, mas os eleitos são de um bom nível, talvez
uma das melhores que já tivemos. Todas pessoas extremamente

preparadas para exercer a função, e mesmo os que não tem expe
riência, acredito que tenham capacidade de assimilar logo o pro
cesso.

CN: Como você pretende conciliar seu trabalho na Secreta
ria de Planejamento, na Câmara dos Vereadores e na Secreta
ria de Desenvolvimento Regional?

Bene: Eu assumindo a Regional, automaticamente eu fico li
cenciado da Secretaria do Planejamento do município e da Câ
mara também. A legislação, a princípio, era duvidosa quanto ao

exercício conjunto das funções de secretário regional e vereador,
mas como o cargo de secretário regional é muito dinâmico, então,
eu não conseguiria conciliar as duas coisas, ou as faria mal feitas.
Então como quero fazer sempre omelhor possível, vou me licen
ciar da Câmara para assumir por inteiro o cargo de secretário

regional, buscando dar maior dinâmica a Regional e procurando
trazer o melhor para a região.

EducaçãopromoveNoiteCultural no São Cristóvão
TRÊS BARRAS - Aproxi

madamente mil pessoas com

pareceram à Noite Cultural

promovida pela Secretaria de

Educação, Cultura e Esporte de
Três Barras, na sexta-feira, 22,
noGinásio de Esportes do Caie,
no Distrito de São Cristóvão.
O evento contou com as apre-

, sentações das escolas melhores
colocadas durante o 14.° Festi
valMunicipal de Dança e tam

bém dos estudantes domunicí

pio que obtiveram destaque no
Festival Estudantil da Canção
que aconteceu no mês de se

tembro.

secretária de Educação, Maria
Aparecida Prado Brito, teve
por objetivo oportunizar a arte,
a cultura e o entretenimento às

pessoas que por algummotivo
não tiveram como se deslocar
e assistir as apresentações que
haviam acontecido anterior-

A iniciativa, segundo a mente na sede do município.

SINPLANOR - Sindicato de Hotéis, Restaurantes, Bares e

Similares do Planalto Norte de Santa Catarina.
,.

ELEIÇOESSINDICAIS
AVISO

SINDICATO DOS HOTEIS, RESTAURANTES, BARES E SIMILARES DO PLANALTO
NORTEDE SANTACATARINA

"SINPLANOR"

Rua: Três deMaio, 248 - Edifício Centro Empresarial de Canoinhas - Fone: (47) 622-7488
Caixa postal-1568 - CEP: 89460-000- Canoinhas - SC.

Em cumprimento ao disposto noArt. 21, item III da Portaria n° 3.437 de 20 de dezembro de

1974, comunico que foi registrada somente uma chapa, como concorrente à eleição que se refere
o Edital publicado no Jornal n" 2656 de 16 de Outubro de 2004.

DIRETORIA CONSELHO FISCAL DELEGAÇÃO FEDERATIVA
EFETIVOS EFETIVOS EFETIVOS
Hilton Ritzmann Elias Salim Zattar Hilton Ritzmann
Gilberto Francisco Gasda Marcos.Januário Gabriel Santo Suzin
Amauri Viliczinski Francisco Vital Pereira

SUPLENTES SUPLENTES SUPLENTES
Gabriel Santo Suzin Jorge Togami Marcos Januário
Marcelo Buck ClaudemirAntunes Vieira Roseli Grosscopp
Samir Bahsa Karel Scholse Peixoto

Nos termos doArt. 61 da Portaria acimamencionada, o prazo para impugnação de candida
tura é de 5 (cinco) dias, a contar da publicação deste aviso:

Canoinhas - SC, 28 de Outubro de 2004.

HILTONRITZMANN
PRESIDENTE

OBS. A eleição dar-se-á dia 25 de Novembro de 2004, no seguinte endereço:
Rua: Três deMaio, 248 - Edifício Centro Empresarial de Canoinhas - Canoinhas - SC

CN: Quais são seus principais projetos à frente da Secreta:'
ria de Desenvolvimento Regional?

Bene: Eu tenho como principal projeto auxiliar a administra:
ção domunicípio de Canoinhas, já que omunicípio carece na área:
da saúde, infra-estrutura, no que tange a pavimentação de via�:
públicas, problemas muito sério de saneamento básico, de drena.
geIJl de áreas insalubres, como por exemplo no bairro Campo:
d'Agua Verde e Loteamento Medeiros. .

,

CN: Você assumirá um órgão crivado de críticas, na su�:
maioria depreciativas: Isso não te deixa receoso quanto a s�:
imagem? Você não tem medo de se queimar politicamente?

Bene: Eu acho que não. Hoje ainda vi uma entrevista do go.
vernador Luis Henrique onde ele disse que promoverá uma refor.
ma administrativa ano que vem. Então vai haver uma mudançi
para que essas secretarias tenham uma atuação mais expressiva,'
porque hoje, na realidade, apesar de eu ser PMDB, acho que a!
secretarias deveriam mostrar mais trabalho, e acredito o gove,
nador Luis Henrique, nessa reforma adniinistrativa, dê mais li.:
berdade de atuação para as secretarias regionais. É o terceiro ano
do governo dele, e é o governo dele que vai estar em jogo em'
2006. Então, se ele não mostrar mais ação, ele próprio será pre.
judicado politicamente. Eu assumo a Regional, mas a partir do'
momento que eu perceber que a Secretaria de Desenvolvimento
Regional não tiver condições de prestar um bom trabalho, não
acontecer o que foi previsto na teoria, assim como eu entrarei,'
eu saio. Não preciso desse cargo para sobreviver. ':

"

CN: Qual a avaliação que você faz da gestão do José Joã'
Klempous, à frente da Regional?

'

Bene: Toda a mudança em uma estrutura administrativa leva
um certo tempo para decolar. Acho que esses dois primeírc
anos foram difíceis, foi uma mudança muito grande e toda a

mudança exige adaptações e muitas vezes os resultados não sã�
imediatos, então se não apareceram muitos resultados nesse
dois anos, eu acredito que foi em função da implantação dai·

Regionais. Logicamente que houve falhas, não só na nossa como
em todas as outras, tanto é que o próprio governador admitiu I

que existem falhas e por isso mesmo ele fará essa reforma adn.
nistrativa para corrigi-las, o que é natural quando você implat,

'

ta uma estratégia nova de governo.
'

,

CN: A Regional de Canoinhas está sob o comando do I

PMDB e PSDB. Nos últimos meses houve um desgaste entre oi
partidos. Como você pretende administrar esse desgaste? :

Bene: Essa questão foi um problema caseiro e localizado: r

em Bela Vista do Toldo (Adelmo Alberti, secretário regional Z

adjunto, do PSDB, disputou a Prefeitura com Mário Schi��
sogro de Adelmo e candidato pelo PMDB). Acredito que isso
não vá trazer graves conseqüências no entendimento do PSDB '

com o PMDB.
.

no dia 17 de outubro. A idéia do

jantar foi de unir as pessoas da
empresa que doaram um

pouquinho de si para a unidade

Oncológica do Hospital São
Braz.

No Dia deAnjo, aGR cha-

Empresa homenageia "anjos"
PORTO UNIÃO/UNIÃO

DA VITÓRIA - Uma surpresa
de anjos! A direção da GR - Ex

tração de Areia reuniu para um

jantar de confraternização, os
funcionários que foram volun
tários noDia deAnjo, realizado

.

d
"

mou a atenção das. crianças com

a piscina de bolinha, cama el�· ;
tica e a pescaria. Os funcionário �i

os eram responsáveis de orga: "

niz� �s brincadeiras e for� !�I
muito importantes para o SUCe8'

so do evento. fa
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Os44.O JogosAbertos de SantaCa�:!�:�A cerimôniade abern,;..!oi emTimbó ./eseguem até o dia 13 de novembro. E pela primeira vez em toda a históri�tgo evento, cri�g9 em 1960, ,

serão sediados 'em três cidades que se uniram numa parceriapara a rea1iza�ão destema'iotevento dos

esportes barriga verde, São elas, Timbó, Indaial ePomerode. O desafio de aglutinar três administrações
coube aMarcelo Greuel, presidente da Comissão Central Organizadora (eCO).
• A curiosidade desta aglutinação, os governos municipais são de partidos políticos antagônicos.
��aial é a��strada pelo PT, Timbó pelo PMDB e PomeSode pelo rp.

.

s "Percel?�:se que o que está à frente deste evento esportivo� a integração de comuni���� através do
��porte sem a interferência da política nem sempre benéfica�estas ocasiões. F

' I'

&;;;;';""L-l..;,;;

. Se aCopa doMundo de 2002 foi sediadapor dois países, Coréia do Sul e Japão, porque não integrar
...,1' ......LI.

trêsmunicípios num evento esportivo da envergadura dos JASC.
. FERREIRA

I Observemos que os três municípios foram colonizados por imigrantes alemães e, italianos, têm
entre 20 e 4

.

bitantes Com uma ligaçãomuito fortt1;p.oesporte.A distância a ser perc�hida entr�
dos'Jasc é de , garante o presidente da CCO.
�' Asmodalidades foram divididas entre osmunicípios; e Timbó, omaior deles, onde está instalada aCCO, serão realizadas as disputas
tle tiro, handebol, futsal, bolão, vôlei de praia, natação, bocha e vôlei. Em Indaial, as disputas de tênis de mesa, bolão 16 feminino, tênis

" e campo, xadrez, GRD, caratê e judô, além de parte do futsal. EmPomerode, bolão 23, obol, ciclismo, GO, futsal, futebol e vôlei
. "

o.

s cidades dUJ;anteps 10

%
,

tem, modalidades tiveram início. EmTimbó, manhã noGinÍisioGuaícaras stréia do bolão 16masculino. EmPomerode
, foinício das disputas do bolão 23 feminino, no Clube Pomerode.

'

r

c

Canoinhas participa apenas nas IllQdalid sfute lefutsal.

"
Com essa parceria dos três municípios fico a imáginar se os municípi�s do Vale do Canoinhas, não teriam como criar um evento

�sl!ºrtiv� nosmoldes aproximados dos JASC. Que tal inovar,mostrar aos catarinenses que somos capazes, audaciosos e corajosos. Com
runíão das administrações desses municípios esquecendo as picuínhas maldosas da política, é possível sim. Bem que poderíamos criar
'os Jogos de Inverno doVale do Canoinhas, os JIVC.
" ",

Aregião doVale do Canoinhas é carente nos esportes mas se juntarmos,o poder pú municipal, CbJ1lcfljuda do governo estadual
I��S as FMEs, as Ligas, a UnC, os clubes mais o apoio do empresariado, dos professores de educação física, criando uma Comissão
Central Organizadora composta de desportistas natos, não vejo, porque não criar os JIVC. Estariam envolvidos os municípios de
Canoinhas, Três Barras, MajorVieira, BelaVista do Toldo,Monte Castelo, Papanduva e Itaiópolis. Setemunicípios.A partir daí teríamos
�ondições de preparar equipes em,váriasmodalidades para os JASC como j� aconteceu anos passados. É,.Hma questão de união, coagem

cO Boa vontade. Esporte é saúde, 'saúde é vida feliz. Esporte é integração dos povos.
'

,
.

, CampeonatoBrasileiro - SérieB SociedadeBeneficente Operária
,," FESTA DO TIRO
Classificados nó imo de 2004

"i

': OAvaí ctã:'��pital catarinense se prepara com muito �Smero
ara.disputar o'quadrangular final da série B do campeonato bra
��iro/2004, com vistas na sérieA do brasileirão/2005. Os jogos:

I Amanhã, às 16 horas: Avaí x Fortaleza
Brasiliense x Bahia

" "Dia 13/d\Sáb�do): Fortaleza x Brasiliense
Bahia xAvaí

Dia 20/11 (Sábado), 16horas: Bahia x Fortalêza
Avaí x Brasiliense

; pia 27/11:,(Sábado), 16 horas: BrasiliensexAvaí
Fortaleza x Bahia

r Dia4/12(Sábado),16horas:AvaíxBahia
Brasiliense x Fortaleza

_
.Dia 11/12 (Sábado), 16 horas: Bahia x Brasiliense

Fortaleza x Avaí

Adulto- Rei
1 ° Cavalheiro
2° Cavalheiro

Chrystian RobertMokva
SergioLuiz Paulo
Renato' dos Santos

Rainha
la Princesa
28 Princesa

Marlene Bueno dos Santos
Rita Rodrigues
Déb�ra Gonçalves 9gRosário

TiagôRosa
William Gonçalves do Rosário
Ricardo José Krzesinski

Juvenil- Rei
1 ° Cavalheiro
2° Cavalheiro

Jéssiqfl Sorg
LuaÍ1�;Rodrigues1° Princ

Regulamento Ouromasculino
. Sergio Luiz Paulo

Ouro feminino Marlene Bueno dos Santos

tnentáriÕ�!im;z.em que a or�!nização das vidades des-
te ano foi bemmelhor que 2003. Que bom.

'

,

Gostaria de avisar via coluna às pessoas interessadas na prática
do Tiro aoAlvo, que os stands estão à disposição, basta contatar
com o secretárioM inho ou com o presidenteAlceu Thiem.

.Os quatr��nalistas se enfre�tam em tu�o ereturno,A.0 finaldl{§;?seis rodaêÍas, asseguram vaga na Série'iA as duas melhores
uipes.

� Em caso de empate em pontos ganhos, o desempate obedece
seguintes critérios:

1°) maior número de vitórias na 2°) maior saldo de
a fase;
3°) maior número de gols na fase; 4°) confronto direto na

(quando o empate ocorrer apenas entre dois clubes); 5°) me
or índice técnico considerando a somatória das fases anteriores

L<:

Epopróximo' .

go, o tradicional Bailão da SBO. Música,
o tradicional grupo Tchê Campeiro.

ij para encerrar a coluna, a Fr�y da semana:"Sé todos os cor-
ruptp'S deste'País v m, não vertamosmais o s�lde verão"

PequenoDiário tético de Juarez Machado.
ara efeild:<Io4° critério, considera-se o resultado dos�;�gos
a e volta 'somados. Permanecendo o empate, vale o maior
ero de gols assinalados no campo do adversário.

Atéc a próxima semana... tchau.

Rio Bonito ganha ponte de concreto

SãoCaetano eFigueirense
podem serpunidos

O São Caetano e o Figueirense podem ser punidos pelo Su

premo Tribunal de JustiçaDesportiva (STJD). O São Caetano por
causa damorte dó zagueiro Serginho.A punição imediata seria o
afastamento do atual Brasileiro. Depois, oAzulão não poderia ser

inscrito emqualquer torneio daGBF porno dias o que acarreta
ria na queda à Série C.

Por sua vez, o Figueirense pode ser obrigado a jogar as últi
mas partidas comomandante fora de Florianópolis, devido os in
cidentes no jogo contra o São Paulo, no sál?ado, 30, cujo ��sultado
foi 1 a O para o Figueira, , ••

Com base na súmula do árbitro brasiliense LucianoAlmeida,
o alvinegro pode ser citado no artigo 213 do CódigoBrasileiro de
Justiça Desportiva,

O artigo 213 prevê a pena de perda de mando de célillpo de
uma a três partidas emulta deR$ 50mil a It$ 500mil pa{í,t'O clube'
que deixar de tomar providências capazes de prevenirou reprimir
desordens em sua praça de esportes. Nas últimas rodadas, Santos,
Atlético-PR,Grêmio eAtlético-MG foram punidos.

Na súmula do jogo Figueirense x São Paulo, o ár-
bitro LucianoAlmeida relataria objetos atirél,90,sno gr

.

pela
torcida alvinegra.

Copa sul-americana
Pelas quarta�:de-final da Copa Sôl-Am�ficáli�:Jb

garam na quarta-feira, Internacional xAtlétiço Junior da.Colôm
bia e Liga Desportiva Universitária x Santos. Os resultados: no
Beira-rio, Internacional I x OAtlético Junior. EmQuito'o LDU
venceu o jogo pelo placar de 3 a 2. É bom ressaltar que o Santos
jogou como time reserva,

;

SãoPaulo goleia o São Caetano

l°jogç Ajax 04
2° jogo Siticom

02
x

Jogando os trinta e umminutos que f;
dóis clubes, quando ocorreu amorte do eiro Sergi .

,'0 São.
Paulo venceu pelo placar de 4 a 2. Come= resultado o tricolor
paulista assume a terceira colocação da tabela do campeonflto
brasileiro. "F

;

Campeonato deFutebolM
, ia CopaMarcílio�Dias ..

.

Resultados dos jogos realizados sábado dia 30/10/2'004

x

03
Çasa doRelógio'
02 Botafogo

Jogos válidos para sábado dia 06/11/2004

1° jogo Siticom
2° jogo Botafogo

Casa do Relógio
Mili

;

1 ° lugár: troféu medalha + 01 boi
2° lugar: troféu medalha + O 1 carneiro
3° lugar:troféu medalha + 01 porco
4° lugar: 'troféumedalha-

Começam osXXIJogos cf
Primavera2004

De 19a27/1112004

A realização dos jogos .de 19 a 2711112@04 começ com

abertura na Sexta-Feira dia 19/11 às 19:30 horas no ginásio de
esportes Santa Cruz.

'
.

Matrícula unificadana rede estadual começa dia 22

Curso de cerâmica
com inscrições abertas

CANOINHAS - Estão abertas as inscrições para o curso de Cerâmica, oferecido
pela Coordenadoria de Extensão e Cultura, por meio do curso de artes visuais da UnC.
O curso acontece de 23 a 26 de novembro, das 13 às 18 horas, no ateliê da UnC, na sede
central do campus Canoinhas e seráministrado pela.professora Nazir de Farias Vituri,

O curso contará com aulas teóricas e práticas sobre as técnicas de construção de
peças cerâmicas e proporcionará ainda aos participantes conhecer os vários tipos de
argila da região, bem como seu uso para a confecção de peças, Apenas 10 vagas estão
sendo oferecidas, O investimento a ser feito é de duas parcelas de R$ 70. Os participan
tes receberão certificado de 20 horas/aula, mediante 80% de freqüência. No valor estão
inclusos a apostila, argila, queima, estecas e desbastadores.

'PORTO UNIÃO - O interi
de Porto União ganhou esta
mana a 49a ponte da adminis
ação do prefeito Eliseu
'bach. A ponte sobre o Rio
Ouito, com 19,5 metros de ex
são, era de madeira e agora
sa a ser de concreto.
Na quinta-feira, 28, os fun-

diariamente utiliza o local. I rede pública estadual e rminici
O prefeito Eliseu está satis- pal de Santa Catarina terão seu

feito pelo trabalho que suas calendário de matriculas para oequipes vêm fazendo na área
próximo ano letivo unificado norural do município. Ele planeja período de 22 de novembro a 17

ainda chegar ao número 50 com' de dezembro. A unificação de
amelhoria daponte que dá aces- matriculas é o primeiro passo
so ao Museu Rural de São

Miguel da Serra.

CANOINHAS - Escolas da
cionários da Secretaria de Obras
trabalharam na colocação do
concreto e na sexta-feira o tra

balho foi concluído com a colo

cação damureta de proteção.
Segundo a secretaria, o

trânsito só será liberado dentro
de 50 dias trazendomaior segu
rança para toda a população que

para a implantação de um Siste
ma Único de Ensino. A Secreta
ria deEstado daEducação e Ino

vação já mantém convênios de

Regime de Colaboração do En
sino Fundamental entre Estados
eMunicípios com as prefeituras
de Joinville e de oito localidades

da Grande Florianópolis, Tuba
rão e Criciúma. Nesses municí
pios, cerca de cemmil alunos são
beneficiados pela gestão compar
tilhada de recursos, professores,
capacitação, proposta pedagógi
ca, prédios, calendário, merenda
e transporte escolar.

Ponte de concreto é a 49.ª do governo de Eliseu Mibach
I Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Rádio e Circo
promovem ato

o idário
CANOINHAS - o Circo

di Roma, que esteve instalado
em Canoinhas no final de se

mana passado, firmou uma par
ceria com a Rádio Clube para a

promoção de uma ação solidá
ria nomunicípio.

Na noite de quinta-feira,
28, estréia do circo na cidade, a
entrada equivalia a um quilo de
alimento não perecível.

Com ampla divulgação da
Rádio Clube, a campanha ren
deu mais de uma tonelada de
alimentos.

Na tarde de sexta-feira, 29,

representantes da Rádio Clube,
acompanhados do palhaço
Chevrolet e de uma dupla de
elefantes fêmeas do Circo di
Roma, distribuíram os alimen
tos arrecadados entre aAssoci

ação de Pais Amigos dos Ex

cepcionais (Apae), Lar de Je
sus e Associação dos Pacientes
Oncológicos de Canoinhas e

Região (Apoca).
Elizangela Cubas, daRádio

Clube, disse que além dos ali
mentos, a Rádio doou ingres
sos para as crianças da Apae e

do Lar de Jesus para assistirem

a apresentação do circo.
Para a orientadora daApae,

Tânia Medeiros, "uma ação
como essa, que beneficie crian

ças portadoras de deficiência,
tem que ser aplaudida".

Marciana Salai, daApoca,
agradeceu a ação conjunta da
rádio e do circo e disse que
ações como essa vão de encon
tro às necessidades dos pacien
tes que dependem da Apoca.
"Que essa iniciativa sirva de

exemplo para muitas outras

pessoas que queiram ajudar",
concluiu.

, ,
,

Correio do Nortt
Canoinhas, 5renovemlmde�

A equipe da Rádio Clube e do Circo di Roma também fizeram doações à Apae (à direita) é à Apoca (à esquerda), n,a mesma tarde

Há50anos

o eterno inconformado
o jornal "BarrigaVerde" tem freqüentemente acusado o bri

oso povo de Canoinhas de haver votado errado e de equívocos por
ocasião de pleitos democráticos. São acusações humilhantes que
ferem a honra de um povo que sabe o que quer e em quem deve
votar.

Não poderia ficar sem resposta tamanha afronta. O eleitorado
de Canoinhas tem sabido repelir na altura, pelo voto consciente e

livre, as levianas assertivas que pecam pela falta de borncenso e

que demonstram de quanto é capaz quem não sabe perder, um
inconformado com os sábios desígnios de Deus.

bma.lrmã Carolina Gross
Num ambiente de alegria e satisfação.decorreu dia 4 do cor

rente, o onomástico da insigne educadora Irmã Carolina Gross,
Diretora do Colégio Sagrado Coração de Jesus. Após amissa de

Ação de Graças, foi a Irmã Carolina alvo de entusiástica manifes
tação por parte de seus alunos e amigos, que lá compareceram
para demonstração de sua amizade e homenagem da qual se faz
merecedora commuita justiça.

,"QuoVadis", Omaior
empreendimento cinematográfico de
Iodos os lempos,. será apresentado na

tela do Cine Teatro Vera Cruz
Esgotam-se os adjetivos para qualificação desse Colossal

Technicolor "QuoVadis", uma realização que exigiu nadamenos
do que doze anos - nove de preparativos e três de filmagem!
Encarregado de levara termo tão imponente obra, SamZimbalist
escolheu para dirigi-la o veterano e consagrado Mervin Le Roy.
"Quo'Vadis" possui omaior emais fabuloso elenco já convocado
para uma película. São cerca de 30.000 os personagens desta Co
lossal produção da Metro Goldwyn Mayer.

Cine TeatroVera Cruz
Apresenta:
Hoje - às 20 horas - Impróprio até 18 anos

Discreção Garantida
,

ComBarry Sullyvan eArlene Dah!

I Publicado em 06 de Novembro de 1�54
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Acadêmicos daUne visitam Feira de Telecomunicações
J

Divulg;.:._I_"-

Escolas deTrês Barras são destaques emFeiraEstadual deMatemátic
TRÊs BARRAS - Após obterem ótimos resultados na IV Feira

Regional deMatemática, em Canoinhas, no mês de setembro, três
escolas das redes municipal e estadual de ensino de Três Barras
novamente tiveram trabalhos premiados, mas agora, naXX Feira
Estadual, que aconteceu nos dias 27 e 28 de outubro, emPomerode.
Na categoria 5a a 8a série foram premiados como destaque os proje
tos "Embalando a Matemática" e "Nosso bairro está contido na

cidade - somando, multiplicando e dividindo ações educativas",
respectivamente das escolas municipais João P�checo deMiranda
Lima (Caie) e Guita Federmann.

Outra escola destaque foi a estadual Colombo Machado
Salles, na categoria EnsinoMédio, com o trabalho "Educação Fis�
cal", A secretária de Educação, Cultura e Esporte,MariaAparecida
Prado Brito, salientou que as premiações alcançadas devem incen
tivar aindamais a pesquisa nas escolas pelo fato delas servirem de

exemplo para alunos e professores. "Tenho a certeza de quemuitas
outras conquistas virão no futuro, já que o apoio para a busca de
novos conhecimentos já vem sendo dado desde o início desta admi

nistração pormeio da Secretaria de Educação", complementa.

CANOINHAS - Os aca

dêmicos do curso de Engenha
ria de Telecomunicações da
Universidade do Contestado/
Universidad de San Martin,
visitaram na quinta-feira, 28,
a Feira de Telecomunicações,
que aconteceu em

Florianópolis. O evento este

ano teve cerca de 7 mil visi
tantes e discutiu a telefonia
móvel e mudanças
regulatórias promovidas pelo
governo.

Embora a Futurecom seja
um evento em que as palestras
e o networking são o ponto
alto do encontro, tem espaço
também para novos produtos
e serviços. Assim. os acadêmi
cos puderam conhecer as ino

vações emmatéria tecnológica
das grandes firmas de Teleco

municações no mundo, como
Siemmens, Cisco, Brasil
Telecom, IBM, Microsoft,
Vivo, entre outras.

De acordo com o coorde
nador do curso, professor José
René Cuervo, a participação em
feiras e eventos contribui para
a ótima formação acadêmica

que a UnC/SamMartin ofere
cem. "Queremosmanter nossos
alunos atualizados com os pro-

Acadêmicos do curso de Engenharia de Telecomunicações que visitaram a Feira na capital
dutos de última tecnologia que
tem no mercado na área de

Tecnologia e Telecomunica

ções", afirma Cuervo.
'.

Canoinhas, com aulas de se-;
gunda a sexta-feira, das 19'ài,
22h30min. ,

Informações pelo 080�,
644 9918 ou pelo e-IllaJl
vestibular@cni.unc.br - Infor,:
mações sobre o curso pelo e<j
mail rcuervo@cni.unc.br

ria de telecomunicações no

vestibular de verãoAcafe, com
inscrições abertas pela internet
até quinta-feira, 11, através do
site www.cni.unc.br. O curso é
oferecido em parceria com a

Universidad de SanMartin, da
Colômbia, no campus

VESTIBULAR
A UnC está oferecendo 50

vagas para o curso de engenha-

TrêsBarras é'l� lug'lr:ho��
festiyal regionál de�Ç�i

mÊSBARRf\S�AEscolaBásicaMunicipalGuitaB
j alcariçouoprimeiro lugarnoFestivalRe.gionalde�.fUlça \'M
Andrade", que aConteceue�MajorVie�noúltimo finalde
na. Com.a dança "Cultura Indígena" a escola foi a quemos
melhorconjuntà e coreografíadurante as apreseotéções, que
rarn tambémcom representantes de todososmunicípios da

",

Segundo informações daSecretariadeEducação,Culiurae .,

porte, agora a escola Guita FedegnaÍm representa Três .!3arra1i nQ
FestivalEstadualdeDança,queestáprevistoparaodia20denoveIll'
bro, emLaguna, suldoEstado.Asegundacolocaçãonafaseregioil
tambémficou comumaescola trêsbarrense, aE.E.B. Colombo:Ma!
chadoSalles, comadançaHipHop.
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